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Forças de segurança de Itabirito 
conquistam novas viaturas

Reunião com o DNIT visa 
restabelecer segurança nas estradas

14141414

Ane Souz

A pauta da reunião foi o trecho da BR-356 que percorre pontos urbanos de Ouro Preto
Uma das preocupações da atual 

gestão de Ouro Preto é a segurança da 
população ouro-pretana, e um dos pe-
didos das comunidades é a volta dos 
radares e redutores de velocidade em 
pontos primordiais do Município e dis-
tritos. Buscando soluções e acionando 
o órgão competente, o prefeito Angelo 
Oswaldo e a vice Regina Braga se reu-
niram com secretários e representantes 
do Departamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (DNIT) para ali-
nhar ações imediatas e, a longo prazo, 
sanar essas demandas.

A reunião aconteceu nesta manhã 
do dia 01 junho, e foi uma iniciativa 
do vereador Matheus Pacheco. Segun-
do Angelo Oswaldo, foi um encontro 
muito produtivo. “A Rodovia dos In-
confidentes, a BR 356 e a Rodovia do 
Contorno, em Ouro Preto, são trechos 
com um índice elevado de acidentes e 
estamos lutando com o DNIT para a 
volta dos radares. Assim, estamos es-
tudando quais são as medidas que po-
dem ser tomadas para que esses trechos 
viários tenham mais segurança para os 
pedestres de Ouro Preto e distritos”.

Alexandre da Cunha, chefe de ser-
viço do DNIT, ressalta a importância 
dessa proximidade dos poderes públi-

cos e afirma que a união dessas forças 
é que traz o resultado. “Sentamos com 
o Executivo e Legislativo na busca de 
alternativas para solucionar os proble-
mas de operação no trecho urbano da 
BR 356. A intenção é encontrar uma 
forma definitiva e pontual para resolver 
essas questões. Então, foram discutidos 
todos esses caminhos a serem trilhados 
para atingir cada objetivo e quem sabe, 
num espaço curto de tempo”.

O secretário de Defesa Social, Jus-
celino Gonçalves, reforça a importân-
cia dos equipamentos de trânsito nesse 
local. “Nossa ação visa a segurança 
dos munícipes, pois é uma faixa com 
várias aglomerações urbanas que exige 
um tratamento especial. Estamos nego-
ciando a reinstalação dos radares e tam-
bém uma melhor sinalização nesse tre-
cho que é um local com intenso tráfego 
de pessoas. Ainda mais com retomada 
do turismo e com a possível volta às au-
las, é preciso que haja um acesso segu-
ro para a travessia dos ouro-pretanos”.

Também estiveram na reunião a 
vice-prefeita, Regina Braga, os secre-
tários de Governo, Felipe Guerra, e 
de Obras, Antônio Simões, o vereador 
Matheus Pacheco e o superintendente 
de trânsito, Jorge Kassis.

Nota ao público leitor e parceiros de O LIBERAL
Informamos que, devido a uma urgência médica fortuita, a edição impressa nº1442 de O LI-

BERAL,  que circularia na sexta-feira, 11 de junho/2021, circula hoje, sexta-feira, dia 18 de ju-
nho/2021. Agradecemos a compreensão.

ERRATA: Informamos que a edição impressa nº1441, que circulou dia 04 de junho/2021, cons-
tava, erroneamente, em seu cabeçalho, a data de 03 de junho/2021. Fica assim retificado o equívoco, 
e agradecemos a compreensão do público leitor e parceiros de O LIBERAL.

A Prefeitura de Itabirito segue in-
vestindo na segurança do município. 
Na última segunda-feira, dia 14 de 
junho, foram entregues três novas via-
turas - modelo Chevrolet S10 - para re-
forçar os trabalhos ligados à segurança 
pública. Os veículos proporcionarão 
maior agilidade aos trabalhos da Guar-
da Civil Municipal, Brigada Municipal 
e do Departamento de Trânsito. 

“Nosso compromisso é fortalecer 
a segurança de Itabirito. Esses veícu-

los darão condição de sermos mais 
ágeis no atendimento das ocorrências 
e garantirão mais segurança aos pro-
fissionais na realização de seus tra-
balhos”, destaca o prefeito Orlando 
Caldeira.

A nova viatura da Guarda Civil se-
rá a primeira do novo grupamento da 
corporação: a Ronda Ostensiva Mu-
nicipal - ROMU. “Com essa viatura, 
vamos intensificar as ações preventi-
vas de segurança. A ROMU terá papel 

fundamental nessa melhoria, uma vez 
que o papel da Guarda é servir e prote-
ger a todos”, comemora a comandante 
da Guarda Civil Municipal, Fernanda 
Brito.

A viatura do Departamento de 
Trânsito qualificará a operação e a 
fiscalização do trânsito do município, 
além da fiscalização do transporte cole-
tivo. Já a viatura da Brigada Municipal 
auxiliará os agentes em resgates e sal-
vamentos.

PM e representação 
da Delegacia da 
Mulher se reúnem

O comandante do 52º Batalhão de Polícia Militar, Tenen-
te-Coronel PM Joilson Fernandes Bittencourt, se reuniu com 
a Delegada Celeida Martins, responsável pela Delegacia 
Especializada em Atendimento à Mulher de Ouro Preto, na 
última quarta-feira, 16. O encontro apresentou os protocolos 
de atendimento de cada órgão e elaborou propostas de in-
formações compartilhadas e atuação conjunta.

Evento para adoção de animais 
em MARIANA agora é fixo.

Mariana Helena Ferreira
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Pensa-se estar a viver o pior momento, não em relação a si pró-
prio, porém em relação ao semelhante com tanto sofrimento nos 
hospitais, tantas vidas preciosas a se esvair, preocupação e medo 
diante da pandemia descontrolada, angústia ante à falta de expec-
tativas, quando somos sacudidos por fatos que, etiquetados como 
colaboração dentro da solidariedade, na verdade, visam a busca do 
poder a qualquer custo.

Bafejada pelo STF junto ao Senado Federal, a denominada 
CPI da COVID-19 tem propósito além do que nos sugere seu 
nome, só não vendo quem não quer, desde que tenha tomado 
conhecimento do que tem acontecido em seu âmbito. Seria para 
investigar desmandos e desvios de verbas destinadas ao combate 
à pandemia, mas está nas mãos e é conduzida pelos insatisfeitos 
com o insucesso da facada (dia 06/09/2018), que eliminaria um 
candidato à eleição presidencial, naquele ano; pelos insatisfeitos 
com o resultado da mesma eleição presidencial; pelos insatisfeitos 
com a posse do vencedor da eleição; pelos insatisfeitos com a sua 
forma de governar; pelos insatisfeitos com o combate à corrupção 
pelo governo e dentro do governo; pelos insatisfeitos com a perda 
das bocadas e astronômicas verbas publicitárias; pelos insatisfei-
tos com a perda das tretas e mutretas mil, que corriam em prejuízo 
de toda a nação brasileira.

Se no âmbito da luta armada se destaca o terrorismo mortal, 
que não escolhe vítima, no âmbito da CPI da COVID-19 acabam 
de adotar e praticar o terrorismo psicológico contra vítima escolhida 
a dedo, para atingir a outrem. A médica Nise Yamaguchi foi a víti-
ma. Convidada (não convocada) para depor naquela CPI, não teve 
oportunidade de emitir sua opinião, porque a interrompiam antes de 
completar a exposição de seu pensamento, numa clara disposição 
para massacrá-la, humilhá-la, desmoralizá-la. Independente do seu 
extenso currículo de profissional da ciência médica, em contrapo-
sição à capivara escondida por alguns dos senadores, seus inqui-
sidores, a defesa que se faz aqui é da pessoa, Nise Yamaguchi, 
extremamente educada, que ainda foi debochada por sua mansidão 
no falar. Ainda que ela não fosse a personalidade que é, que fosse 
uma pessoa simples, sem títulos, merecia ser tratada com humani-
dade. Aliás, bandidos, nas delegacias de polícia, são tratados com 
mais educação!

Da sociedade, esperava-se que a militância feminista se pro-
nunciasse em defesa da mulher, Nise Yamaguchi, idosa, trabalha-
dora em defesa da saúde e da vida por cerca de quatro décadas, 
mas parece que essa ala está também comprometida com os 
propósitos mal declarados da CPI. Não se levantou uma voz do 
combate à violência contra a mulher, pois o que se praticou contra 
a médica, na CPI, foi também uma violência. Neste país grande, 
bobo e irresponsável, por sua banalidade instalada, a violência só 
é tida como tal quando há sangue! Entretanto, qualquer pessoa se 
sente agredida e acuada, quando impedida de falar por voz contrá-
ria e mais alta; quando sob tortura psicológica. Ela sofreu tudo isso 
e reagiu com a mansidão. Em nenhum momento ela se alterou.

A doutora Nise foi desrespeitada e, por extensão, toda a classe 
médica ofendida! São os médicos e demais profissionais da área 
que estão a lutar, na linha de frente, contra a COVID-19, expostos 
a todo o perigo; não são os políticos, não são os senhores senado-
res, integrantes da CPI.

Aqueles senadores, achando-se deuses do Olimpo, estão ali 
somente porque o permite este sistema político porco, corrupto, 
que já deu o que tinha que dar! Gostaria de ver esses mesmos 
políticos a atuar sem o guarda-chuva do seu respectivo partido; 
participar de uma CPI no sistema de democracia aberta com o 
mesmo comportamento adotado na CPI da COVID-19. Creio que 
não chegaria a vê-los em tal condição, pois no sistema estabeleci-
do estão livres para fazer o querem sob a proteção do partido, ao 
qual respondem. Na democracia aberta, sem partidos, estariam 
vinculados, diretamente, ao eleitorado e a este responderiam, po-
dendo até perder o mandato, se não atendessem ao mínimo deles 
esperado. Não haveria espaços para tristes espetáculos como es-
se da CPI em curso.

No filme O Planeta dos Macacos, imagina-se, no futuro, o do-
mínio do mundo e da humanidade pelos símios. Com base no que 
acontece no Brasil, onde ladrões, embora minoria, se organizam e 
de tudo fazem para voltar a roubar, quando eventualmente conti-
dos, o planeta passaria a ser dos ratos.

Recuperação econômica 
com cuidados necessários

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O Brasil é um país de contradi-
ções e paradoxos. Em meio à pan-
demia que não para de provocar 
muitas mortes e que não demonstra, 
por enquanto, curva descendente, 
até porque a vacinação continua em 
ritmo insuficiente, observa-se nos 
últimos dias uma intensa movimen-
tação popular. Cidades históricas e 
destinos turísticos receberam fluxo 
inusitado de visitantes. Restauran-
tes tiveram lotação plena. Estradas, 
como a BR-356, tiveram um fluxo 
intenso de veículos, como se esti-
véssemos já livres da epidemia e 
não precisássemos do distanciamen-
to social para evitar a disseminação 
do vírus. Mas, infelizmente, tais mo-
vimentações farão crescer o número 
de doentes se não forem observados 
os cuidados necessários.

Mas também não podemos 
deixar de celebrar a retomada 
econômica, que ocorre em vários 
setores, a ponto de as previsões 
para o crescimento do PIB este 
ano ser superior a 4%. A sensação 
é que a contenção de investimen-
tos, causada pela epidemia, estaria 
superada e os recursos represados 
finalmente estão sendo liberados, 
provocando o retorno pleno de 
muitas atividades e até a retomada 
de empregos. Se o incremento de 
atividades econômicas não repre-
sentar redução dos cuidados que 
ainda devemos ter com a epide-
mia, será muito bem-vinda. Mas a 
situação que vivemos ainda exige 
cuidados e comedimentos.

Fica a sensação de que a eco-
nomia se descolou dos governos e 
vai adquirindo força própria. A ver-
dade é que o panorama político não 
estimula otimismos. E nem assis-
timos ações, na frente econômica, 
iniciativas que poderiam provocar 
mudança radical da realidade. Pe-
lo contrário, não vemos no Poder 
Legislativo nenhum avanço nas 
reformas sempre anunciadas e não 
realizadas, como a tributária, a ad-
ministrativa ou programas que pos-
sam reduzir a pesada carga tribu-
tária com novos estímulos fiscais, 
incentivar a criação de empregos, a 
melhoria das condições de crédito. 
É claro que o auxílio emergencial 
ajuda na recuperação, mas não re-
presenta estímulo verdadeiro à re-
cuperação econômica.

Alguns incentivos fiscais para o 
pagamento de dívidas e redução de 
multas tem algum efeito, sobretudo 
no comércio e nos compromissos 
com os serviços públicos. Mas os 
indicadores da depressão econô-
mica de vários setores começam a 
mostrar que o retorno de atividades, 
inclusive de empresas paralisadas, 
necessitará de muito mais apoio. 
São extraordinários os números 
de estabelecimentos fechados, em 
quase todos os segmentos, mas, 
e especialmente, na prestação de 
serviços ligados ao turismo, como 
bares, restaurantes, hotéis, transpor-
tadores, agências de viagem. Mi-
lhares de empregos foram perdidos 
e sua recuperação dependerá ainda 

de um retorno maior das atividades 
econômicas. 

Mas a recuperação econômica 
plena depende do avanço no con-
trole da epidemia e seu único meio 
eficaz, que é a vacinação em mas-
sa. Infelizmente não ultrapassamos 
ainda os 15% de vacinados com 
a segunda dose, percentual muito 
baixo para conferir à população 
brasileira uma imunidade mais 
segura, com redução das contami-
nações. E ainda falta, segundo a 
opinião de dirigentes das entidades 
empresariais, um programa espe-
cial para salvar os setores mais im-
pactados com a pandemia, permi-
tindo o início de sua recuperação. 
Com suas receitas dizimadas, estes 
setores precisam de algum apoio 
especial para o seu retorno.

É salutar lembrar que a econo-
mia é também essencial para a vida 
das pessoas, garantindo seu empre-
go, sua renda, sua capacidade de ter 
vida normal. Este é o grande dilema 
no enfrentamento da epidemia: não 
é possível paralisar inteiramente 
a vida econômica, mas também 
é preciso conter aglomerações e 
proximidades pessoais para evitar 
a propagação do vírus. O que é 
essencial, neste momento, é que a 
recuperação econômica e empresa-
rial que se inicia se faça com os cui-
dados indispensáveis preventivos, 
sem o que corremos o risco de ter 
que voltar a medidas mais restriti-
vas para todos. *Jornalista (mau-
ro.werkema@gmail.com)
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Prefeitura de Ouro Preto anuncia medidas 
mais restritivas contra a Covid-19

Ane Souz
KARINA PERES 

Durante uma coletiva de im-
prensa realizada na tarde de sex-
ta-feira (11), a Prefeitura de Ouro 
Preto anunciou um novo decreto 
com medidas mais restritivas con-
tra a Covid-19 no município. As 
novas ações começaram a valer 
nesta segunda-feira (14) e definem, 
entre outras medidas, o fechamento 
de todas as atividades comerciais 
das 20h às 5h, de segunda a do-
mingo, e a restrição do consumo de 
bebidas alcoólicas em vias públicas 
também das 20h às 5h.

Bares, lanchonetes e restauran-
tes podem funcionar presencial-
mente, contanto que seja dentro do 
horário determinado e respeitando 
o limite máximo de 30 clientes. O 
sistema de delivery está permitido, 
entretanto, bebidas alcoólicas não 
poderão ser entregues das 20h às 
5h. O novo decreto proíbe a reali-
zação de eventos ou qualquer festa 
presencial, pública ou particular, 
em ambiente aberto ou fechado, 
além de entretenimento em bares 
e restaurantes. Casas de shows e 
eventos terão os alvarás de funcio-
namento suspensos durante a du-
ração do novo decreto, do mesmo 
modo, atrações turísticas, naturais 
e históricas da cidade também fica-
rão fechadas.

Todas as atividades educacio-

nais presenciais, com exceção dos 
estágios em saúde, também estão 
suspensas. Hotéis e pousadas só 
podem funcionar com 30% da ca-
pacidade máxima de lotação, do 
mesmo modo, academias e centros 
de treinamento deverão funcionar 
com 50% de lotação. Salões de 
beleza e semelhantes poderão fun-
cionar mediante agendamento e 
apenas com um cliente dentro do 
estabelecimento. O decreto tam-
bém estabeleceu novas regras para 
o transporte coletivo, como: au-
mento de frota nos horários de pico 
e lotação máxima de 50% em cada 
veículo.

Todas as determinações estão 
sujeitas a fiscalizações e o descum-

primento pode acarretar em puni-
ções legais.

“Estamos prestes a entrar na 
onda roxa”

O secretário de governo, Felipe 
Guerra, afirmou durante a coletiva 
que se o município não tomar as 
medidas necessárias agora, poderá 
regredir para a onda mais restritiva 
do Minas Consciente. “Nós esta-
mos prestes a entrar na onda roxa, 
pelos números, é inevitável que se 
não tomarmos as medidas agora, 
entraremos na onda roxa semana 
que vem. Aí sim haverá um lock-
down mais pesado”, disse Felipe. 

A secretária de saúde, Glau-
ciane Resende, também falou so-
bre a situação preocupante que o 

município se encontra em relação 
a covid-19. Segundo a secretaria, 
Ouro Preto mostrou uma piora em 
relação ao controle da pandemia, 
de modo que devido ao baixo es-
toque de sedativos e medicamen-
tos, a Santa Casa de Ouro Preto 
determinou o bloqueio de leitos 
de internação por 72h. Glauciane 
informou que a situação já foi con-
tornada, mas que não deixa de ser 
preocupante. “A nossa situação é 
frágil, ela é frágil do ponto de vista 
de estoque de medicamentos e de 
insumos. Não porque nós não nos 
organizamos ou nos planejamos, 
mas é porque ela é crítica em todo 
cenário nacional e estadual, pra-
ticamente não conseguimos mais 
comprar esses insumos. Estamos 
em um estado crítico também de 
equipe hospitalar, nós não estamos 
conseguindo suprir as demandas 
das UTIs e da UPAs porque não 
conseguimos contratar médicos e 
enfermeiros”, afirmou.

Outro ponto destacado pela 
secretária, foi a mudança do perfil 
das pessoas internadas atualmente, 
segundo Glauciane, hoje (11), o 
município tem seis pessoas na fila 
de espera por UTI, sendo que cinco 
são mulheres, uma de 25 anos em 
estado grave, outra de 37 anos e três 
irmãs de 45, 49 e 51 anos. Além de 
um homem de 31 anos que está 
entubado. “A nossa ocupação de 

leitos covid hoje é predominante de 
pessoas abaixo dos 50 anos”, disse 
a secretária.

Dessa forma, Glauciane afir-
mou que o objetivo do novo decre-
to é evitar que a situação piore e o 
município tenha que entrar na onda 
roxa novamente, visando sempre 
preservar a saúde dos ouro-pretanos. 

“Use máscara”
Na quinta-feira (10), o presi-

dente Jair Bolsonaro, afirmou que o 
ministro da Saúde, Marcelo Quei-
roga, deve publicar um parecer para 
desobrigar o uso de máscara pelas 
pessoas que já foram vacinadas ou 
contraíram a covid-19 e se recupe-
raram, contrariando as recomenda-
ções de autoridades sanitárias do 
mundo todo. A fala foi repercutida 
pelo secretário de governo. “Peço 
a população de Ouro Preto que não 
escute profetas do caos como on-
tem, que mandam não usar másca-
ra, uma irresponsabilidade do pre-
sidente da república e que nós, em 
Ouro Preto, não vamos ouvi-lo e 
nem segui-lo. E pedimos à popula-
ção que respeite todos os cuidados 
necessários como todo mundo vem 
fazendo: o uso da máscara, álcool 
em gel e higienização. Nós estamos 
no meio de uma pandemia, quase 
entrando em uma terceira onda, 
não podemos nos descuidar e nem 
escutar quem parece querer atrapa-
lhar”, afirmou Felipe.
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Abertas as inscrições para o 1º Concurso 
de Fotografia Meio Ambiente em Foco

Podem participar estudantes do Ensino Fundamental II de Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Estão abertas as inscrições para a primeira edição do Concurso de Foto-
grafia Meio Ambiente em Foco. Com realização da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, o objetivo é estimular os estudantes a perceberem a impor-
tância de se preservar e valorizar o meio ambiente, bem como fomentar a 
divulgação das belezas naturais da região de Ouro Preto (sede e distritos) em 
que eles residem ou estudam. Podem participar os estudantes regularmente 
matriculados no ensino fundamental II (6º ao 9º ano) nas unidades de ensino 
da rede pública e particular do município de Ouro Preto.

As inscrições podem ser realizadas no período de 11 a 27 de junho me-
diante preenchimento e envio do formulário disponível no site da Prefeitura: 
ouropreto.mg.gov.br/fotografia. O edital também está disponível para con-
sulta neste link.

A 1ª edição do concurso de fotografias é uma realização da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e conta com apoio do Bazar Faria, Fotógrafos 
em Ouro Preto, Informática Itacolomi e Loja do Denis. Mais informações 
pelo telefone 3559-3253 ou pelo email educacaoambientalop@gmail.com

Luiz Gonzaga do Morro 
pede melhorias para 
rua da Bocaina

Durante a reunião ordinária desta terça-feira (15), o pre-
sidente da Câmara de Ouro Preto, Luiz Gonzaga do Morro 
(PL) apresentou a indicação n°360/2021, na qual solicitou 
ao Executivo a verificação da possibilidade de providências 
para melhorias como, execução de massa asfáltica e cana-
letas para escoamento de água pluvial, para o final da rua 
Nossa Senhora das Graças, no subdistrito de Bocaina, em 
Ouro Preto.

"Os moradores desse local sofrem constantemente com 
a lama no período das chuvas, o que prejudica o desloca-
mento de veículos e pedestres. Também aumenta, ainda 
mais, os buracos em tempos de chuva e a poeira em tempos 
de seca", destacou Luiz Gonzaga do Morro.

Ataque de animal selvagem assusta moradores 
de Cachoeira do Campo. Suspeita é de uma onça

LUCAS PORFÍRIO

Um ataque de, suspeita-se, uma onça, preocupou os pro-
prietários da fazenda Tabuões em Cachoeira do Campo, dis-
trito em Ouro Preto. Segundo Welington Lacerda, na segunda, 
13, por volta de 4h10 da manhã, um funcionário da fazenda 
ligou para ele e o irmão, Welingson Lacerda, informando do 
ataque no curral de bezerros.

O funcionário estava tirando leite das vacas e na hora que 
foi tratar dos bezerros percebeu o ocorrido. Chegando no be-
zerreiro, os irmãos Lacerda se depararam com uma bezerra 
morta e marcas de mordidas em partes de seu corpo. Uma 
outra bezerra, ainda viva, estava com as orelhas dilaceradas.

O trabalhador da fazenda disse que, mais cedo, quando 
estava indo trabalhar de moto, encontrou dois animais na es-
trada, mas que no susto não conseguiu identificar quais eram 
os bichos. “Esperamos clarear e fomos verificar o local que ele 
falou que encontrou. Realmente, chegando lá nos deparamos 
com rastros grandes e pequenos. Concluímos que eram pega-
das da onça mesmo. [...] Voltando para o curral, procurando 
algumas coisas, porque matou a bezerra em um cantinho e pu-
xou para o outro para comer, encontramos os animais assusta-
dos, resolvemos mandar um áudio para os vizinhos avisando 
o que tinha acontecido”, explicou Welington.

O proprietário da fazenda relatou que o animal não foi 
visto no curral por ninguém: “foi de madrugada, ela não foi 
vista. Pelos rastros, supusemos que fosse uma onça. Pronto, 
ela comeu, foi embora, de barriga cheia, amanhã não volta”.

Apesar de não esperar que o animal voltasse, na madru-
gada de segunda para terça, por volta de 2h da manhã, o fun-
cionário ligou novamente para os irmãos após ter conseguido 
espantar a possível onça, que realizou novo ataque. “Ele não 
tinha dormido, estava atento, o cachorro latia que não conse-
guia dormir. Quando começou aquela zoeira, ele correu até o 
curral, aí já era tarde. O bicho que é, que a gente supõe que seja 
uma onça, já tinha pegado duas bezerras e arrancado as duas 
orelhas delas. Ele saiu gritando com a lanterna”.

Para evitar novos ataques, Welington e o irmão Weling-
son roçaram tudo ao redor do curral, deixando o mato baixo, 
e mandaram iluminar o espaço com holofotes e lâmpadas. “A 

patrulha rural compareceu na fazenda, o Sargento Alcides nos 
orientou como espantar, mas ele ia tomar alguma providência 
também. [...] é o habitat delas (onças) e se foram elas estão 
por aí mesmo. [...] ontem eu deixei tudo ligado, não atacou. 
[...] vamos ver se damos mais uma verificada, rodamos lá tu-
do ontem, os cachorros ficaram todos quietos, ninguém quis 
entrar no mato, é isso que aconteceu. Vista de perto (a onça) 
não vimos”.

A gestora do Parque Estadual do Itacolomi, Maria Lúcia 
Cristo, explica que “como a gente está se aproximando muito 
do animal, ele acaba perdendo o medo e se acostumando com 
o ser humano. Ele perdendo o medo vai se aproximando mais 
das comunidades [...]. e começa a atacar gado, na busca de 
alimentos”.

Maria Lúcia afirma que em caso de ataques de onças e 
outros animais silvestres, é recomendado chamar a polícia 
ambiental. “Evitar matar o animal, a gente precisa de capturar 
até para ver a incidência, se isso vai ser frequente, para poder 
tomar as medidas”. Ela lembra ainda que o abate de animais 
silvestres é considerado crime ambiental. O que pode ser feito 
é “[...] Colocar uma armadilha para capturar para que a gente 
possa reinseri-la no habitat natural dela. É muito importante 
essa preocupação de capturar de forma que mantenha a inte-
gridade do animal”.

Segundo a gestora, não é comum o ataque de onças na 
região: “o Parque Estadual do Itacolomi abriga várias espécies 
de onça e a gente tem uma área preservada, é importante que 
as pessoas preservem essas áreas naturais para que as espécies 
tenham um local de abrigo e fiquem protegidas. Se a gente 
degradar o meio ambiente, esse ato que é isolado vai ser mais 
recorrente”. 
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Expansão da mineradora Irmãos Machado 
cria conflitos na comunidade de Amarantina

KARINA PERES 

Há seis meses, alguns moradores de Amarantina 
convivem com a incerteza de não saberem se poderão 
continuar a morar nas próprias casas. Eles denunciam 
a Pedreira Irmãos Machado, localizada no distrito, que 
obteve um parecer favorável de servidão mineral pela 
Agência Nacional de Mineração (ANM), que resultaria 
na retirada de no mínimo 16 pessoas de suas casas.

A empresa informou, ao Jornal O LIBERAL que 
a área de servidão será utilizada para ampliar o acesso 
principal à rua Ponte de Pedra, para escoamento de pro-
dução. Na rua Barreiro, o objetivo da servidão é manter a 
segurança dos moradores do local e também para ter um 
novo acesso à mineradora. Segundo a empresa, somente 
essas duas ruas serão afetadas. Entretanto, Denizete de 
Fátima Santos Silva, moradora da rua Francisco Coelho, 
recebeu intimações judiciais. Ela explicou que o docu-
mento chegou em sua casa somente no dia 10 de maio 
de 2021, mas que o pedido de servidão da empresa já 
estava em andamento na justiça desde 2020. Denizete 
alega que tudo aconteceu sem que os moradores afetados 
soubessem, e que eles só ficaram sabendo do processo 
em dezembro de 2020. Karolina Ferreira, advogada da 
Pedreira, informou que o terreno da moradora fica locali-
zado na esquina entre as ruas Ponte de Pedra e Francisco 
Coelho, e portanto, a área de servidão vai atingir a casa 
de Denizete.

Segundo Denizete, foi só então que a empresa pro-
curou os moradores para falar sobre o assunto. “A gente 
só teve uma reunião marcada com a empresa em dezem-
bro, em uma casa abandonada, depois que já tinham sido 
emitidas as intimações e citações. Aí a advogada deles, 
Celina, marcou essa reunião sem falar o assunto prévio, 
só falava que era assunto do nosso interesse. Chegando 
lá, ela informou que já tinha o processo de servidão e que 
as intimações já tinham sido emitidas, e disse que, ou a 
gente vendia nossas casas ou eles iam ficar com os terre-
nos do mesmo jeito”, afirmou Denizete.

Segundo Edy Gomes, morador do distrito de Mo-
rais, que também tem áreas de servidão ainda não judi-
cializadas, pedidas pela empresa Bemil, após a reunião, 
os moradores começaram a pesquisar por conta própria 
sobre a servidão, foi quando a advogada Rogéria Laban-
ca foi acionada e descobriu que já existiam 16 ações tra-
mitando no fórum em segredo de justiça. Karolina infor-
mou que os processos estavam em segredo de justiça pois 
eles tinham os valores que os imóveis seriam vendidos e 
poderiam acarretar em algum tipo de constrangimento 
para as pessoas envolvidas, segundo ela, os próprios mo-
radores que aceitaram o acordo pediram pelo segredo de 
justiça. Ela também negou que tenham chamado os mo-
radores para dialogar com o processo judicializado. “Isso 
não procede, quando você acessa o processo ele mostra a 
data que ele foi distribuído, e na reunião não estava”, de-
clarou a advogada. Segundo os moradores afetados pela 
servidão, os documentos que eles receberam em suas 
casas com a proposta de compra dos terrenos, está com 
um valor depreciado de quase 80%. “Eu fiquei assustado 
com a forma que a empresa estava fazendo, e fiquei mais 
assustado ainda quando eu vi a empresa depreciando os 
imóveis das pessoas”, afirmou Edy.

Segundo o documento apresentado pela empresa, o 
terreno de Denizete está avaliado em cerca de R$ 230 
mil. Sendo que, segundo a moradora, o terreno tem 16 
mil m², com uma casa grande e um bar mercearia, de on-
de a família tira parte do sustento, de modo que valeria 
muito mais do que a Pedreira está pedindo. Felipe Magê 
Toledo, é morador da rua Ponte de Pedra. Segundo o do-
cumento da empresa, o terreno onde se encontra a casa 
dele tem mais de 16 mil m², além de outras duas casas 
e também está sendo avaliado por cerca de R$ 230 mil, 
valor que segundo Felipe, é muito abaixo do que vale. 
Karolina afirmou que a desapropriação será feita por um 
valor justo, com base na perícia judicial. A advogada ex-
plicou ainda que os valores iniciais foram feitos por uma 
empresa terceirizada, que não entrou dentro das casas pa-
ra fazer uma avaliação completa, e que isso influenciou 
no valor final. Segundo Karolina, na reunião realizada 
com os moradores, a empresa pediu que eles fizessem 
uma contraproposta, para que assim, eles chegassem em 
um acordo. “Em vários imóveis que a gente propôs esse 
valor inicial, a pessoa falou que achava que valia mais, 
trouxe uma outra avaliação e desse modo negociamos 
com as pessoas. A avaliação inicial pode ter sido baixa, 
mas nós não chegamos nas pessoas e falamos que ele 
era o valor final, desde o começo o objetivo era entrar 
em acordo com os moradores”, afirmou. Ainda segundo 
Karolina, “a intenção não é causar nenhum tipo de prejuí-
zo à comunidade. O problema está restrito à apenas três 
pessoas da comunidade”.

Felipe explicou que além de ser o local onde mora 
com a esposa e sua filha de apenas cinco meses, a área 
pedida pela Pedreira é também o local de onde ele e sua 
família tiram o sustento. “Eles vêm com esse pedido de 
servidão, eles querem tirar a gente daqui, com o valor que 
eles acham que tem que pagar e retirar toda uma estru-
tura familiar, porque aqui moram tios, primos, irmãos e 
um depende do outro. Eles querem tirar o depósito de 
construção dali, minha esposa trabalha lá, nossa renda, 
a maioria vem de lá, tem horta que também tiramos nos-
so sustento. Aqui não é somente um terreno, é a nossa 
renda, se tirar a família daqui desestrutura todo mundo”, 
informou Felipe. Ele ainda declarou que: “A Pedreira 
não quer melhorias para a gente poder ter uma vida digna 
aqui, eles querem tirar a gente, porque para eles somos 

um incômodo. Tirando a gente, eles podem fazer o que 
quiser, destruir o que quiserem, a natureza e nossa digni-
dade”, declarou o morador.

Karolina informou que a empresa está ciente desses 
fatos e que busca propor e encontrar soluções. “Por exem-
plo, sobre a horta da Marlene, nós propomos procurar para 
ela um imóvel próximo de um córrego, porque ela usa pa-
ra irrigar a horta. O depósito de construção, nós propomos 
colocar ele em um local com mais movimento. Todas as 
propostas que a gente fez cabe acordo”, disse a advogada.

Rota alternativa
Os moradores afetados alegam que existe um outro 

local por onde os caminhões podem passar sem afetar as 
casas. A rota alternativa, segundo Felipe, poderia ser feita 
no final da Rua Ponte de Pedra, depois do pátio da cons-
trutora Vilasa e saíria na BR-356. Para ele, desse modo, 
a empresa não iria afetar os moradores. A advogada da 
empresa explicou que já foi feita uma tentativa de criar 
essa rota alternativa, mas que as entradas de Amarantina 
e Tripuí são irregulares. “Nós tentamos isso uma vez, no 
ano passado, a Pedreira participou de um convênio que 
envolveu a Prefeitura de Ouro Preto e o Tripuí. Nesse 
projeto, a prefeitura iria desapropriar alguns imóveis e 
nós iríamos contribuir com um terço do valor da obra 
para ampliar o acesso para os moradores de Amarantina, 
do mesmo modo seria feito pelo Tripuí. Porém, isso não 
foi autorizado pela associação de moradores do local. 
Então essa ideia deixou de existir porque a empresa não 
tem como arcar com uma obra deste tamanho”, informou 
Karolina. A possibilidade de expandir a rua para o outro 
lado foi excluída por causa do córrego que passa no local, 
de modo que segundo a advogada, a única possibilidade 
encontrada pela Pedreira foi seguir com a servidão e tirar 
as três famílias da rua. 

Impedidos de reclamar?
Após uma denúncia no Ministério Público articula-

da por diversos moradores sobre os danos que a Pedreira 
estaria causando no distrito e no dia a dia da comunidade, 
como a circulação de caminhões 24 horas por dia nas vias 
públicas, ruídos, poeiras e córregos de água entupidos, 
Marlene Gomes da Silva, Felipe Magê Toledo e Patrícia 
Gomes da Silva Toledo, afirmam terem sofrido retalia-
ções por parte da empresa.

Felipe conta que ele e sua esposa receberam notifi-
cações judiciais da Pedreira após as denúncias. “Antes da 
pedreira existir, os avós da minha esposa já moravam aqui, 
ao invés deles tentarem resolver o problema, eles fizeram 
retaliações contra a gente, notificaram judicialmente, me 
constrangido, depois notificou minha esposa no serviço 
dela, parece que nós estávamos fazendo alguma coisa er-
rada, eu nunca fui notificado por nada, chega um oficial de 
justiça e parece que somos criminosos. Eles alegaram que 
estávamos falando coisas indevidas e depois descobrimos 
que dona Marlene, que a horta dela, de onde a gente tira o 
nosso sustento, tinha um inquérito no Ministério Público, 
movido pela Pedreira contra a dona Marlene, que é uma 
senhora semianalfabeta”, disse Felipe.

O documento do processo alega que Felipe estaria 
causando danos e prejuízos à imagem da Pedreira e pedia 
a abertura de inquérito para investigar se as seguintes ma-
nifestações: “A Pedreira Irmãos Machado emite poeira 
e ruído além do permitido”, “as detonações da Pedreira 
estão trincando as casas”, “a Pedreira está destruindo 
as vias públicas”, que “a Pedreira está contaminando as 
águas”, que “a Pedreira prejudica o Rio Maracujá asso-
reando com material” eram de autoria de Felipe.

Contra Patrícia, esposa de Felipe, as alegações fo-
ram praticamente as mesmas, informando que as mani-
festações dela não condiziam com: “a verdade ou mesmo 
com a realidade, induzindo as pessoas terem uma visão 
desajustada da realidade que apenas condiz com interes-
ses próprios da ora Notificada que, neste sentido, se for 
demonstrado, estaria abusando da boa-fé das pessoas e 
tentando conduzir o contexto como sendo uma demanda 
“coletiva” da comunidade”, informa o documento.

Após receberem as notificações, o casal procurou 
um advogado e responderam as supostas intimidações, 
mas não receberam mais nenhum tipo de notificação 
desde então, de modo que eles não sabem informar se 
a empresa arquivou o processo. Segundo a advogada 
da empresa, o inquérito foi arquivado pois o casal não 
conseguiu provar as acusações que fizeram. Felipe supõe 
que a empresa tenha esse tipo de atitude contra quem se 
manifesta para que não haja mais reclamações. “A gente 
viu que o intuito da empresa era intimidar a gente e as-
sim intimidar toda a comunidade. Porque a comunidade 
fica sabendo que a gente tá sofrendo notificação judicial 
e ficam com medo de reclamar. Por exemplo: nós vamos 
reclamar? vai acontecer a mesma coisa que está aconte-
cendo com Felipe e com a Patrícia. Eu acredito que eles 
usem essa tática para intimidar mesmo as pessoas para 
elas não reclamarem”, afirmou Felipe.

Felipe informou que as notificações causaram prejuí-
zos psicológicos e financeiros ao casal. “Essas notificações 
causaram bastante transtornos para a gente, porque tive-
mos que procurar advogado, sem condições de pagar. Foi 
um período muito difícil, porque a notificação chegou na 
época do falecimento do pai dela e ela estava grávida. E 
depois disso ainda fomos surpreendidos pelo inquérito no 
MP contra a dona Marlene”, declarou Felipe.

Dona Marlene, citada por Felipe, sobrevive da plan-
tação de uma horta que está há três gerações na família, 
ela contou que foi acusada pela empresa de estar causan-
do um possível dano ambiental. “Após a nossa reclama-
ção, recebi uma intimação informando que estava sendo 
processada pela Pedreira Irmãos Machado. No processo, 

eles alegavam que eu estava destruindo o meio ambiente 
com minha horta, mas o pessoal do meio ambiente veio 
aqui e viu que não tinha nada do que eles falaram e o 
processo foi arquivado”, afirmou.

A equipe do Jornal O LIBERAL teve acesso ao 
inquérito. No documento, a empresa pedia a apuração 
de uma suposta prática de dano ambiental praticada por 
Marlene, alegando que o poder público deveria fiscalizar 
as intervenções feitas no local, que fica próximo a uma 
área de Preservação Ambiental Permanente (APP), ao 
longo do Rio Maracujá. Segundo o documento, o MP 
determinou que a Polícia Militar do Meio Ambiente rea-
lizasse uma vistoria na área.

Após a visita, a polícia ambiental concluiu que não 
há como enquadrar a conduta como crime ou infração 
ambiental, e afirmou que: “Após várias vistorias e fiscali-
zações da mesma área para atendimento de requisições e 
denúncias, verificou-se que essas não estão relacionadas 
a real preocupação em defesa do meio ambiente, mas 
sim são frutos de desavenças e implicações pessoais no 
local”, afirmou o documento assinado pelo promotor de 
justiça, Daniel dos Santos Rodrigues.

Apesar do inquérito ter sido arquivado, Karolina 
afirmou que dona Marlene está sim adentrando em uma 
área de proteção ambiental. “Falaram que nós estávamos 
adentrando a área de APP, ficou comprovado que a gente 
não estava, mas ela está sim. Então a Lei tem que valer só 
para quem é empresa ou tem que valer para todo mundo? 
O que foi constatado é que ela está em APP. A Lei serve 
para todos, mas no caso do policial ambiental que esteve 
no local a lei não vale para todos, só para a empresa”, 
afirmou a advogada da Irmãos Machado.

Sobre as alegações de que a empresa estaria tentan-
do intimidar os outros moradores, Karolina negou e afir-
mou que: “Não é para tentar intimidar não, é para mostrar 
que a lei é para todos. A gente cumpre a lei e quer que 
todos cumpram”.
Supostos danos ambientais causados pela empresa

Outra situação apontada por alguns moradores, são 
os supostos danos ambientais que a empresa estaria cau-
sando para o distrito. Denizete cita o episódio onde uma 
nascente teria sido soterrada pela Pedreira. “Há menos 
de uns 20 dias, foi soterrada uma nascente. No dia 24 de 
abril, a gente podia observar a água saindo pelos taludes e 
formando uma poça d'água bem baixa, a partir do feriado 
para cá, eles levaram três dias para soterrar essa nascente 
para não ter vestígios e provas contra eles”, disse Denize-
te. Segundo a denunciante, ela tem fotos que comprovam 
a alegação. Felipe também afirmou sobre o soterramen-
to de nascentes. “Eles destruíram até nascentes, várias 
foram soterradas aqui no Barreiro, moradores viram as 
nascentes e depois eles soterraram tudo”, disse.

Questionada sobre a denúncia, Karolina informou 
que já foi chamada pelo comitê das nascentes para falar 
sobre essa denúncia, de modo que a própria Superin-
tendência Regional de Meio Ambiente – Supram – foi 
até o local e realizou uma vistoria. Como resultado, eles 
identificaram que não existe nenhum indício ou algo que 
prove que existia nascente no local. “Mas ainda sim eu 
chamei um hidrogeólogo, porque além das nascentes, 
eles também acusam a gente de ter atingido o lençol freá-
tico, aí ele veio e fez um estudo completo e um laudo que 
comprova que não existe chances de ter entupido nascen-
te aqui, porque se tivesse entupido, ela teria surgido em 
outras áreas ao lado. Com o lençol freático foi a mesma 
coisa, o laudo comprovou que não atingimos o lençol 
freático”, afirmou a advogada.

O Secretário Municipal de Meio Ambiente, Chi-
quinho de Assis, informou que é membro do Comitê de 
bacias hidrográficas e que acompanha há tempos essas 
denúncias. Ele declarou que existem confrontos de infor-
mações entre a empresa e os relatos dos moradores. “Tal 
questão é séria, envolve as sub-bacias do Rio das Velhas e 
merece um olhar mais atuante do órgão estadual a quem 
cabe a gestão de política hídrica no estado”, afirmou. 
Entretanto, ele afirmou que o município não está omis-
so diante da situação, que segue ouvindo a comunidade, 
encaminhando os documentos recebidos e participando 
das reuniões às quais são chamados. “Encaminhamos 
formalmente ao órgão competente, que é a Secretaria de 
Meio Ambiente do Estado, na data de 06 de maio, todas 
as denúncias que nos foram encaminhadas pela popula-
ção. O setor acusou recebimento no dia 10 de maio, no 
entanto até o presente momento não tivemos retorno”, 
explicou.

Ele concluiu afirmando que é necessário encontrar 
um equilíbrio entre a necessidade econômica que o mu-
nicípio tem da pedreira, o meio ambiente e a população. 
“Esse é o grande desafio. Precisamos enxergar o meio 
ambiente e o desenvolvimento econômico de forma 
sustentável. Onde os interesses sociais, ambientais e eco-
nômicos estejam em equilíbrio. Essa é a meta do atual 
governo municipal que tem como bandeira os valores 
verdes”, concluiu Chiquinho.

Explosões e rachaduras
A servidão não é o único problema relatado por 

alguns dos moradores de Amarantina. Diversas casas 
apresentam rachaduras nas paredes. Segundo os morado-
res, elas seriam causadas pelas explosões de rochas que 
ocorrem na pedreira. Viviane Gonçalves é moradora da 
rua Bonfim, local que não está sendo afetado pela servi-
dão e fica localizado a mais ou menos 2km em linha reta 
da Pedreira. Ela vive com o seu marido e dois filhos em 
uma casa de dois andares, construída pelos dois a menos 
de seis anos, Viviane afirma que de uns seis meses para 
cá começaram a aparecer diversas rachaduras nas pare-

des de sua casa, período onde as explosões na Pedreira 
ficaram mais intensas. “Teve uma vez que o estrondo foi 
tão forte e tão grande, que eu não sabia direito o que era, 
eu achei que fosse uma batida no portão da minha casa, 
quando eu fui verificar, o meu portão balançava todo, mi-
nha casa tremia toda. Depois eu fiquei sabendo que era 
uma dinamitação na pedreira. Com certeza isso abalou 
algo na estrutura da minha casa”, afirmou Viviane.

Ela contou que as explosões acontecem toda quin-
tafeira e em algumas situações, ocorrem duas vezes na 
semana. Segundo a moradora, a empresa não avisa sobre 
as datas e nem sobre os horários das explosões. “A Pe-
dreira não avisa nada”. 

A Pedreira informou que não avisa sobre as explo-
sões pois elas ocorrem há muito tempo no mesmo dia e 
horário.

O mesmo problema também é relatado por Clau-
dineia Gomes Pereira, que mora a mais ou menos 760 
metros da Pedreira, na Rua Francisco Coelho, que está 
dentro da área de servidão pedida pela empresa, onde 
vive com seu marido e um filho. A moradora conta que 
as explosões abriram um buraco no chão do seu banhei-
ro. “A cada bomba que a Pedreira soltava lá, o chão do 
banheiro ia afundando cada vez mais. Teve um dia que 
eu estava no banheiro e soltaram uma bomba, na hora 
que eu pisei no chão, meu pé afundou de uma vez, quase 
cortei meu pé na cerâmica. Como estava quase causando 
um acidente, meu marido tampou, gastamos quase um 
carrinho inteiro de massa, mas mesmo assim, o piso do 
lado está todo afundando”, explicou Claudineia.

Além disso, segundo Claudineia, devido ao impacto 
das explosões, os vidros das janelas estão soltando e as 
paredes estão rachadas. “As explosões acontecem toda 
quinta-feira, se alguém vir aqui em casa a hora que eles 
soltam a bomba lá, a pessoa fica com medo de ficar aqui 
em casa. Tem rachadura em tudo o que é canto, por causa 
das explosões da pedreira”.

Felipe também enfrenta o mesmo problema, ele ter-
minou a construção da sua casa no ano passado, mas várias 
partes já apresentam rachaduras. Ele explicou que tentou 
utilizar uma técnica de construção civil para tentar impe-
dir que elas apareçam e se alastrem, mas segundo Felipe, 
mesmo com o artifício, as rachaduras continuam surgindo.

Consultado pela reportagem, o geólogo, Samuel 
Eduardo Fortes, explicou que o desmonte de rocha rea-
lizado com o uso de explosivos é considerado uma etapa 
fundamental dentro do processo de extração mineral, 
mas que em ambientes onde se possui mineração e ocor-
re a utilização massiva de explosivos, pode sim desenca-
dear problemas estruturais. “Devido ao fato de a rocha 
repassar por ela mesma ondas sísmicas da explosão, 
como a casa possui fundações no maciço rochoso, este 
último, sente o esforço da onda ocasionada pela explosão 
e repassa para a edificação que está em inércia em rela-
ção à rocha, sendo assim, ela sofre uma movimentação 
abrupta e rápida em seus planos e fraqueza, não conse-
guindo acomodar e a parede se racha, afinal o coeficiente 
de armazenamento de energia de uma rocha é maior que 
o de uma casa. 

Para tentar minimizar esses efeitos, Samuel ressaltou 
que é necessário ter um bom planejamento seguido de uma 
correta execução do plano de fogo, pois isso irá interferir 
de maneira positiva nas etapas subsequentes de carrega-
mento, transporte e beneficiamento, ajudando a minimizar 
os impactos nas estruturas das casas e ao meio ambiente. O 
geólogo também informou que segundo a Lei, é obrigató-
rio que atividades de mineração e detonação sejam moni-
toradas pela Polícia Ambiental, e os demais órgãos compe-
tentes da área. “Além disso, após estarem dentro das leis, 
é necessário buscar sempre alternativas para não interferir 
no meio ambiente, as licenças ambientais de empresas de 
mineração como as pedreiras, devem estar dentro da lei e 
o barulho de detonações estar dentro dos padrões exigidos 
pela norma”, avaliou Samuel.

Segundo Samuel, apesar dos indícios apontarem pa-
ra as explosões como as possíveis causadoras das racha-
duras e danos nas casas, é necessário realizar um estudo 
técnico para afirmar.

Sobre as possíveis rachaduras e a poeira causada pe-
la produção da Pedreira, Karolina declarou que tem um 
setor de meio ambiente que é responsável por controlar 
todas as condicionantes ambientais e requisitos legais, 
de modo que são realizadas medições de qualidade do 
ar, medição de ruído e vibrações. A analista ambiental da 
empresa, Ellen Stefany Alencar, informou que faz a sis-
mografia em todas as detonações e que o resultado nunca 
passou do número permitido. Do mesmo modo, é feito 
mensalmente a medição de qualidade do ar e trimestral-
mente a de ruído e que ambas nunca passaram do permi-
tido. Entretanto, ela informou que a atividade realizada 
na mineradora causa ruído e poeira. “Isso a gente não 
nega, a empresa realmente causa poeira e ruídos, mas a 
gente sempre busca minimizar esses efeitos, por exemplo 
com o carro pipa, molhando as vias de acesso e do nosso 
pátio, entre outras medidas”, declarou a analista.

Sobre as rachaduras, Karolina informou que a empre-
sa tem um canal de ouvidoria, mas que nunca chegou até 
a empresa reclamações sobre as rachaduras das casas cita-
das, de modo que eles não realizaram nenhum tipo de ava-
liação das rachaduras, não sendo possível afirmar se elas 
são causadas ou não pelas explosões, mas voltou a afirmar 
que até hoje a empresa não ultrapassou nenhum limite le-
gal permitido de vibração e ruído. A empresa declarou que 
se for comprovado que os danos nas casas foram causados 
pelas explosões, ela vai arcar com os custos.
Confira a versão completa em www.jornaloliberal.net
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PROCLAMAS DE CASAMENTO
Cartório Vila Rica - 1º Registro Civil 
de Ouro Preto. Oficial: TITULAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Pra-
ça Monsenhor Castilho Barbosa,31 2º 
andar, Pilar. Telefone: (31) 3551-0422.
E-mail:cartorioouropreto@yahoo.
com.br. Faz saber que pretendem 
casar-se: (se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o na forma da 
Lei). Ouro Preto, 18 de junho de 2021.
Edital 10701 - CASSIANO REZEN-
DE PAGLIARINI, solteiro, brasileiro, 
professor do magistério superior, natu-
ral de Pouso Alegre/MG, nascido em 
12/12/1983, filho de Marcus Antônio 
Salles Pagliarini, e Maria José Pereira de 
Rezende Pagliarini. E de THAMIRIS 
MELO VASCONCELOS, solteira, 32 
anos, brasileira, natural de Dourado/MS 
nascido em 30/08/1988, filho de Juraci 
Vasconcelos. Ambos residentes e domi-
ciliados em Ouro Preto/MG. 
Edital 10702 - LEANDRO WANDE-
KOKEN CAVALHEIRO, brasileiro, 
Analista de Sistemas, natural de Assis 
SP, nascido em 05/07/1990, filho de An-
tônio Silva Cavalheiro e de Márcia He-
lena Wandekoken. E de LARA APA-
RECIDA GOMES BERMEJO, bra-

2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br.  
Faz saber que pretendem casar – se: (se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o na forma da Lei). 
 Ouro Preto, 18 de junho de 2021.
EDITAL 87: WILLIAM GESUAL-
DO MOREIRA MONTEIRO, sol-
teiro 34 anos, nacionalidade brasileira, 
profissão professor, nascido em Viço-
sa em 19/05/1987, filho de Norberto 
Monteiro Neto e Maria Helena Moreira 
Monteiro e MICAELE MATILDES, 
solteira, idade 33 anos, nacionalidade 
Brasileira, profissão Coordenadora 
Comercial, nascida em São Paulo em 
28/04/1988, filha de Lúcia Matildes de 
Jesus Gomes. 
EDITAL 88: LUIZ OTÁVIO COR-
REA, divorciado, 45 anos de idade, na-
cionalidade brasileira, professor, natural 
de Belo Horizonte- MG, nascido em 
09/09/1975, filho de Álvaro Malaquias 
Correa e de Cleuza Pinto Correa e LU-
CIANA DE FÁTIMA FERREIRA, 
divorciada, 44 anos de idade, naciona-
lidade brasileira, auxiliar de biblioteca, 
natural de Ouro Preto – MG, nascida em 
30/09/1976, filho de Raimundo Ferreira 
Oscar e de Maria de Fátima Ferreira. 
EDITAL 89: SEBASTIÃO MEN-
DES, solteiro 48 anos, nacionalidade 
brasileira, Profissão Motorista, nascido 
em Ouro Preto em 20/01/1973, filho de 
José Josafa Mendes e Maria Luzia de 
Jesus e DANUZA GOMES, solteira, 
idade 43 anos, nacionalidade brasileira, 
profissão Doméstica, nascida em Ouro 
Preto em 31/05/1978, filha de Walter 
Gomes e Marlene Neves Pereira.
EDITAL 90: KLYSMANN CHRIS-
TIAN MARTINS DA SILVA, solteiro 
24 anos, nacionalidade brasileira, pro-
fissão Comerciario, nascido em Ouro 
Preto em 11/12/1996, filho de Eder da 
Silva e Irani Martins Mendes da Silva e 
DEISIANE RODRIGUES DE SOU-
SA, solteira, idade 24 anos, nacionalida-
de Brasileira, profissão do lar, nascida 
em Ouro Preto em 28/07/1996, filha de 
Daniel Estêvam de Sousa, e Rosilene do 
Carmo Rodrigues de Sousa.
EDITAL 91: JOSÉ CORREA GUI-
MARÃES, divorciada, 50 anos, nacio-
nalidade brasileira, profissão Serviços 
Gerais, nascido em Ouro Preto em 
20/11/1970, filho de Agostinho Correia 
e Maria Ferreira Guimarães e MARIA 
JOSÉ DE SOUZA, solteira, idade 49 
anos, nacionalidade Brasileira, profis-
são do lar, nascida em Ouro Preto em 
19/03/1972, filha de Odilon de Souza e 
Maria da Gloria Xavier de Souza. 

sileira, Psicóloga, natural de Marília/SP, 
nascida em 12/04/1996, filha de Amauri 
Antônio Bermejo e de Sandra Apareci-
da Gomes Bermejo. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto/MG. 
Edital 10703 - WANDERSON GUI-
LHERME GONÇALVES, solteiro, 
brasileira, escrevente, nascido em Ouro 
Preto em 16/08/1983, filho de Maria 
Aparecida Gonçalves. E de ISADO-
RA MARÍLIA MOREIRA, solteira, 
brasileira, profissão escrevente, nascida 
em Mariana-MG em 04/08/1998, filha 
de Silvânio Moreira e Marilia Luiza 
Gonçalves. Ambos residentes e domici-
liados em Ouro Preto/MG. 
Edital 10704 - CHRISTIANO OT-
TONI CARVALHO, brasileira, divor-
ciado, brasileira, arquiteto e urbanista, 
natural de Salvador/BA, nascido em 
23/08/1971, filho de Jehorvan Lisboa 
Carvalho e de Vitória Eugênia Ottoni 
Carvalho. E de ÉRICA FERRAZ DE 
ANDRADE SOUTO, brasileira, soltei-
ra, brasileira, arquiteta e urbanista, filha 
de João José Souto Junior e de Pedrina 
Ferraz de Andrade Souto. Ambos resi-
dentes e domiciliados em Ouro Preto/
MG. 
Edital 10705 - EVANDRO LUIZ 
GARCIA ASSUMPÇÃO, solteiro, 
brasileira, autônomo, natural de Ca-
choeiro de Itapemirim/ES, nascido em 
02/04/1990,  filho de Luiz Gonzaga As-
sumpção e de Luziana Garcia Assump-
ção. E de EDISSA EMI CORTEZ 
SILVA, solteira, brasileira, bióloga,  
natural de São José dos Campos/SP, 
nascida em 09/01/1992, filha de José 
Benedito da Silva e de Sandra Cortez 
Pereira Silva. Ambos residentes e domi-
ciliados em Ouro Preto/MG. 

(31) 98491-1890
(31) 98491-1890

 98491-1890

ANÚNCIOS:

Unidade do SINE é inaugurada 
em Cachoeira do Campo

KARINA PERES 

Na manhã de segunda-fei-
ra (14), foi inaugurada uma 
unidade do Sistema Nacional 
de Emprego (SINE) em Ca-
choeira do Campo. O evento 
reuniu empresários, coorde-
nadores do novo local e repre-
sentantes do poder legislativo 
e executivo, que falaram sobre 
a importância da unidade para 
o desenvolvimento social e 
econômico dos moradores e 
do distrito. 

Um dos coordenadores do SINE, José Murta, informou que já existem vagas de emprego dis-
poníveis na unidade. “Hoje, na inauguração, já existem 13 vagas disponíveis, sendo que 12 delas, 
de diversas funções, foram disponibilizadas pelo Farid. Isso significa que daqui um mês, já vamos 
ter 15 mil reais no comércio de Cachoeira, gerando renda e automaticamente mais empregos para o 
distrito”, disse José.

O secretário de desenvolvimento social, Edvaldo Rocha, falou sobre a importância do local para 
a geração de emprego e melhoria da qualidade de vida dos cachoeirenses. “Para que aconteça o 
desenvolvimento social, se faz necessário o desenvolvimento econômico, e para se ter o desenvol-
vimento econômico, é necessário emprego. E o SINE é para nós uma ferramenta essencial para que 
tudo isso aconteça. Essa inauguração é um passo muito importante, regiões como o Mota, Enge-
nheiro Corrêa e Miguel Burnier, que são muitas vezes esquecidas, também serão beneficiadas pelo 
SINE aqui em Cachoeira do Campo. E assim vamos conseguir realmente ter um desenvolvimento 
social dentro de Ouro Petro”, declarou o secretário. Além das vagas de emprego, José Murta também 
explicou que a unidade de Cachoeira irá oferecer mais de 100 cursos profissionalizantes, que serão 
disponibilizados de forma online e gratuita para os moradores do distrito. “A qualificação é extre-
mamente importante na busca de um emprego, muitas pessoas vêm aqui e não conseguem a vaga 
porque não têm qualificação. Por isso, em parceria com a Secretaria de Estado, Fundação Bradesco e 
outros, nós estamos disponibilizando mais de 100 cursos profissionalizantes de diversas áreas, como: 
atendente, recepcionista, auxiliar administrativo, informática e muitos outros, todos à disposição dos 
cachoeirenses”, disse o coordenador. 

O SINE de Cachoeira conta com diversas parcerias, uma delas fez uma doação de um ano de 
plano dentário para um candidato que esteja buscando uma vaga de recepcionista ou atendente. Do 
mesmo modo, o Centro de Formação de Condutores Ouro Preto, fez a doação de quatro cursos de 
legislação gratuitos para quem busca uma vaga. Yasmim Araújo foi uma das contempladas e agra-
deceu a oportunidade. “O SINE foi inaugurado e pela bondade de pessoas como o José Murta, eu 
ganhei o curso de legislação. Eu me sinto muito grata, agradeço a oportunidade, o reconhecimento e 
a visão de um futuro melhor que estão me dando hoje. Isso será extremamente importante para mim 
no mercado de trabalho, será uma ponte para o meu futuro emprego”, declarou Yasmim. 

Fruto do trabalho do poder legislativo e executivo
O vereador Naércio Ferreira (Republicanos) foi o autor da indicação na Câmara Municipal que 

deu início a concretização da unidade do SINE em Cachoeira do Campo. Ele afirmou que o objetivo 
da indicação foi viabilizar a inclusão social e o desenvolvimento socioeconômico da região, além de 
evitar o deslocamento dos moradores até Ouro Preto. “Nós sabemos que é muito complicado, até 
mesmo economicamente falando, para as pessoas saírem do distrito e irem até a sede, essa unidade 
vai evitar esse deslocamento. Com o SINE aqui, Cachoeira e região ganham”, afirmou Naércio. 

O vereador também informou que irá sugerir ao executivo a compra ou aluguel de um carro 
itinerante para o SINE e o Centro de Referência da Assistência Social (CRAS), com o objetivo de 
levar os serviços ofertados pelos órgãos até regiões mais distantes do município. O prefeito Angelo 
Oswaldo também esteve na inauguração e, além de ressaltar a importância do SINE em Cachoeira 
do Campo, ele também anunciou novas ações  no distrito, como a reforma do terminal rodoviário, o 
posto da delegacia civil e a instalação da delegacia da mulher.

A Cooperativa de Ensino de Ouro Preto Ltda (COOPEN), por meio de seu presidente Marcelo Freire 
Pereira de Souza, no uso das suas atribuições, tendo em vista o período de pandemia mundial, que impõe o 
isolamento social e decreto federal que proíbe aglomerações. Tendo em vista que não está previsto no estatuto 
social, mas a calamidade pública vivida assim exige, convoca seus associados para assembleia geral extraor-
dinária, a realizar-se no dia 28/06/2021 por meio do aplicativo Google Meet, que iniciará às 18 horas, através 
do link:https://meet.google.com/caj-uvri-ihn (primeira convocação: quórum necessário para a instalação da 
Assembleia Geral de 2/3 dos cooperados). Caso o associado não consiga entrar com o link, poderá solicitar 
suporte através do whatsap (31) 98978- 4310. A segunda convocação ocorrerá no mesmo dia e pelo mesmo 
link às 19 horas (quórum necessário para a instalação da Assembleia Geral de metade mais um cooperado). A 
terceira convocação acontecerá no mesmo dia e pelo mesmo link às 20 horas (quórum necessário para a insta-
lação da Assembleia Geral de pelo menos 10 cooperados). Em 01/06/2021 a Cooperativa de Ensino de Ouro 
Preto conta com 45 cooperados. Temas as serem deliberados pela Assembleia Geral:

1.Prestação de contas ano 2019 e 2020.
2. Eleições dos Conselho de Administração, Conselho Fiscal e Conselho Pedagógico.
Ouro Preto, 15 de junho de 2021.

Marcelo Freire Pereira de Souza
Presidente da Cooperativa de Ensino de Ouro Preto Ltda.

Cooperativa de Ensino de Ouro Preto Ltda  
Convocação da Assembleia Geral Extraordinária
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Jogo de empurra de Jogo de empurra de 
responsabilidaderesponsabilidade

AMENIDADESValdete 
Braga

No feriado de Corpus Christi tivemos uma cidade lotada, turistas 
de todos os cantos do país pelas ruas, além é lógico, de moradores, 
que precisavam “aproveitar” o feriado prolongado.

Na semana seguinte tivemos o dia dos namorados, também 
comemorado nas ruas do centro, bairros e distritos, com casais e 
grupos de pessoas que precisavam celebrar, esperando por horas 
em filas de bares ou passeando despreocupadamente, de mãozi-
nhas dadas, “mostrando” o seu amor. Fotos e vídeos explodiram 
pela internet.

No início da semana seguinte é anunciado um decreto municipal 
com medidas restritivas (necessárias, diga-se de passagem) para 
impedir a proliferação do vírus causador de uma pandemia que em 
nossa cidade já causou mais de uma centena de óbitos.

Entre comentários de pessoas realmente preocupadas com a 
situação e outras mais preocupadas com seus interesses, entre pes-
soas politizadas e que colocam a saúde em primeiro lugar e outras 
que preferem fazer politicagem barata, se beneficiando com o caos, 
o dito decreto virou tema de inúmeros debates.

“O vírus não circula nos feriados?” pergunta um. “Turistas po-
dem se aglomerar e a população é penalizada?” argumenta outro, 
entre tantos questionamentos passíveis de análise.

Moradores se indignam e se voltam contra turistas, o que não é 
bom nem justo, porque muitos, muitos mesmo moradores também 
se aglomeram por seguidos finais de semana, em festas e até mes-
mo pelas ruas, com suas latas de cerveja e “comemorações” em 
uma cidade sem vagas na UTI do hospital, profissionais de saúde 
exauridos e número de óbitos em crescimento.

Por outro lado, também não é hora de viagens de lazer. Não 
é hora de hotéis e pousadas com cem por cento de ocupação e 
pessoas passeando em grupo pelas ruas. Sobre máscaras e dis-
tanciamento, nem é preciso falar, quem sai para fazer turismo nesta 
época, obviamente não está preocupado com isso. Irresponsáveis 
são todos que se aglomeram sem necessidade, independente de 
serem turistas ou moradores.

Autoridades deveriam, sim, terem tomado providências antes, 
para coibir que a cidade lotasse daquele jeito, assim como as pes-
soas também não deveriam ter lotado a cidade. Fato é que neste 
jogo de empurra de responsabilidades, ninguém é santo. Quem 
realmente tem consciência não viaja para a cidade dos outros nesta 
época, e nem abusa em sua própria cidade. Quem realmente tem 
consciência ainda não sai sem necessidade. A fase de orientação já 
passou faz tempo. Um ano e meio é tempo mais do que suficiente 
para sabermos, nós todos, como devemos agir.

Prefeitura de Ouro Preto presta 
contas em audiência pública

LUCAS PORFÍRIO

Na quarta-feira, 16, a Câmara 
Municipal de Ouro Preto, por meio 
da Comissão de Finanças Públicas, 
presidida pelo vereador Naércio 
Ferreira (Republicanos), realizou 
a 17ª Audiência Pública de 2021. 
A audiência foi convocada para a 
prestação de contas da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto referente 
ao 1º quadrimestre de 2021, que 
corresponde ao mês de janeiro, fe-
vereiro, março e abril.

A contadora da Prefeitura Mu-
nicipal, Adriana Valéria, apresen-
tou o resumo da execução orça-
mentária do município em 2021. 
Segundo a contadora, de janeiro a 
abril, Ouro Preto teve receita total 
de R$ 141.428.158,00. A maior 
transferência corrente é referente 
ao ICMS - Imposto sobre circula-
ção de mercadorias e serviços, cor-
respondente a 45% da receita.

No mesmo período, de acordo 
com a apresentação de Adriana, 
o município teve despesa total de 
R$ 87.174.573,00, sendo que R$ 
53.356.228,00 foram gastos com 
despesa corrente - Pessoal e Encar-
gos Sociais. Assim, está acumulado 
o valor de R$ 54.253.585,00.

Comparado com 2017 a 2020, 
Adriana mostrou que a evolu-
ção da receita se manteve estável 
nos 4 primeiros meses, próximo 
aos 30 milhões por mês. Ainda, 

foi apresentada a arrecadação de 
"compensação financeira de recur-
sos minerais - CFEM”, recebida 
mensalmente pelo município refe-
rente à extração mineral. Ao todo, 
foram recolhidos R$ 9.688.468,00 
no quadrimestre.

A vice-presidente da Comissão 
de Finanças, Lilian França (PDT), 
questionou a porcentagem gasta 
com a folha de pagamento dos ser-
vidores públicos do Município. A 
contadora explicou que a despesa 
de pessoal está em torno de 39%, 
mas que dentro da lei de responsa-
bilidade fiscal a folha pode chegar 
até 54% da receita corrente líquida. 

O vereador Júlio Gori (PSC) 
perguntou sobre os convênios (re-
cebimento de recursos com des-
tinação específica, comumente, 

firmados entre a prefeitura e outras 
instituições), um dos geradores de 
renda do município, que estavam 
zerados na apresentação. O secre-
tário de fazenda, Felipe D'Almei-
da e Pinho, esclareceu que: “nós 
estamos montando uma equipe. 
Essa equipe já tem quatro pessoas, 
um advogado, um engenheiro, um 
contador e estamos esperando a 
chegada de mais um para fechar a 
equipe. A gente já conseguiu para 
Ouro Preto a quantia de 37 milhões. 
A gente não está perdendo nenhum 
convênio. Esses convênios estão 
para chegar agora no segundo qua-
drimestre”.

A Audiência Pública com a 
prestação de contas está disponível 
no canal da Câmara Municipal de 
Ouro Preto no YouTube.
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“CPI da Saneouro” 
começará oitivas

Lutando pelo sonho de conquistar o mundo
Conheça trajetória de Charon Ribeiro que tenta o lugar mais 

alto do pódio do Jiu Jitsu no Rio de Janeiro, neste mês
Um hobby para praticar ativi-

dades físicas que acabou virando 
coisa séria e que pode culminar 
com um título importantíssimo. 
Esse pode ser o resumo da traje-
tória do lutador de Santo Antônio 
do Leite, em Ouro Preto, Charon 
Ribeiro, que disputa neste mês, 
nos dias 24 a 27 de Junho, na Are-
na Cel. Wenceslau Malta, Parque 
Olímpico da Vila Militar, no Rio de 
Janeiro, o Campeonato Rio Winter 
International Open 2021.

O atleta Ouro-Pretano, iniciou 
na arte suave, aos 16 anos, através 
de um amigo. Entretanto, a brin-
cadeira ficou séria. Ele passou a se 
dedicar mais, foi se graduando e 
conquistou diversos títulos.

Entre as láureas, estão títulos 
como Copa Leão Dourado (L.B.
J.J), Panamericano Interclubes 
(L.B.J.J), Belo Horizonte Spring 
International Open (IBJJF). Agora 
surgiu a chance de disputar a com-

Homenagem

“A sua partida foi repentina co-
mo um raio que passa, o impacto 
foi chocante, a saudade é cons-
tante, a dor é profunda, o espaço 
vazio que você deixou é insubsti-
tuível. É difícil aceitar a separação, 
mas esta é a certeza que a fé nos 

José Vidal  *20/09/1928  +19/05/2021

Com o tema “Água” o Pro-
jeto “Miradas do Afeto” 

compôs a agenda de encerra-
mento da Semana Municipal 
do Meio Ambiente em Ouro 
Preto com atividades nas esco-
las Washington Dias, distrito 
de São Bartolomeu e Doutor 
Pedrosa, em Santo Antônio do 
Leite. A iniciativa contemplou 
comunidades que fazem parte 
da Bacia do Rio das Velhas na 
realização de murais participa-
tivos pintados nos muros de en-
trada das escolas a várias mãos 

LUCAS PORFÍRIO

A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), instituída pela Portaria 
nº 36/2021, que investigará o processo licitatório da concessão pública da 
Saneouro, realizou sua segunda reunião na tarde de segunda-feira, 14, no 
plenário da Câmara Municipal de Ouro Preto.

Segundo o presidente da Comissão, Matheus Pacheco (PV), essa foi 
uma reunião preparatória, até que seja finalizado o chamamento público da 
empresa que prestará assessoria técnica especializada aos vereadores, duran-
te o processo do inquérito.

O assessor jurídico da casa legislativa, Gustavo Alessandro Cardoso, ex-
plicou o que ocorreu desde a primeira reunião no dia 13 de maio. Segundo 
ele, a Prefeitura Municipal de Ouro Preto entregou os documentos referentes 
à concorrência pública Nº 006/2018, bem como, os processos preliminares 
de investigação. Conforme apresentado, a documentação consiste em um 
volume de 4.000 páginas.

A primeira deliberação da reunião foi referente ao requerimento do ve-
reador Renato Zoroastro (MDB) solicitando a presença do professor Jorge 
Adílio, especialista em engenharia hidráulica e saneamento. “É um expert 
em saneamento básico aqui da nossa cidade. Para que ele possa fazer uma 
explanação sobre o marco regulatório de saneamento, para falar sobre con-
cessões, lei de concessões, entre outros assuntos. [...] Para que possamos co-
nhecer cada vez mais, nos informarmos cada vez mais acerca do processo”, 
explicou o vereador. 

Após debate, ficou decidido que o professor será convidado para com-
parecer na próxima reunião, agendada para quinta, 17, às 15h. Assim, o pro-
fessor será a primeira pessoa a ser ouvida pela CPI, dando início às oitivas. 
Matheus Pacheco defende que a presença do professor justifica-se uma vez 
“que ele participou durante todo esse processo de regulamentação do sa-
neamento aqui na câmara, com muitas discussões, para que possa explanar 
sobre como se deu esse processo em nossa cidade”.

A comissão decidiu ainda pela notificação do Ministério Público sobre 
a realização da CPI pela Câmara Municipal. “Além disso, nós tivemos um 

requerimento muito importante que é sobre o posiciona-
mento do executivo para que possa agir de forma enér-
gica solicitando à empresa (Saneouro) a paralisação da 
hidrometração enquanto estiver tramitando aqui na Câ-
mara a CPI”, afirmou o presidente da Comissão.

Sobre a hidrometração, Wanderley Kuruzu (PT) ale-
gou que a suspensão é importante para a segurança dos 
trabalhadores da Saneouro. Segundo o vereador, em Ro-
drigo Silva e Antônio Pereira, distritos de Ouro Preto, os 
moradores impediram que o serviço fosse realizado: “Já 
se sacou arma para expulsar um trabalhador da Saneouro 
e já se usou uma foice para correr atrás de um trabalhador 
da Saneouro”. De acordo com Kuruzu, “qualquer tragé-
dia que venha a acontecer, a empresa Saneouro tem que 
ser responsabilizada. E não estamos longe disso”.

Ao fim da reunião, o vereador Júlio Gori (PSC) re-
quereu que fosse convocado um representante do Grupo 
Águas do Brasil, empresa prestadora de serviços de abas-
tecimento de água, coleta e tratamento de esgoto, para fa-
lar sobre a participação da empresa no referido processo 
licitatório. “Ela impugnou duas vezes este edital, fez de-
núncia no tribunal de contas do Estado. É uma empresa 
que questionou bruscamente essa concessão. Acho que 
seria muito importante ser solicitada a presença dela aqui 
na Câmara. [...] Fizeram questionamentos que eu acho 
que vai ser o pulo do gato para essa CPI”, relatou o ve-
reador requerente.

Na próxima reunião, além da participação do pro-
fessor Jorge Adílio, os vereadores poderão apresentar 
novos requerimentos. “Nós sabemos da ansiedade das 
pessoas para que esta CPI seja efetivamente contem-
plada em suas ações e que possa dar respostas. [...] É 
importante seguir os trâmites legais e principalmente a 
constitucionalidade, para que nós possamos ter respal-
do e mostrar para toda população que os trabalhos estão 
acontecendo com muita responsabilidade”, finalizou 
Matheus Pacheco.

petição no Rio de Janeiro. Assim, 
veio a luta para arrecadar dinheiro e 
custear a passagem e a estadia. Ele 
conta que recebeu ajuda da secreta-
ria de esporte de Ouro Preto. Mas a 
maior parte foi das economias tem 

feito das aulas particulares de Jiu 
Jitsu.

Sobre o torneio, Charon dis-
se que a preparação ocorre há um 
bom tempo. “Meu professor Mau-
ro Biazzoto da Gracie Barra Ita-
birito, já vem me preparando para 
esse campeonato há bastante tem-
po. Nós não treinamos para apenas 
um campeonato em específico, nós 
trabalhamos para eu estar bem tec-
nicamente, fisicamente e mental-
mente para poder encarar qualquer 
desafio”, afirma.

Mirando o lugar mais alto do 
pódio, Charon afirma ainda que o 
nível e a dificuldade do Campeona-
to serão grandes.

“O nível esperado para esse 
campeonato é o maior possível, 
sem sombra de dúvida. Indepen-
dentemente do resultado um cam-
peonato desses agrega muito na 
carreira de um atleta, dando muito 
mais maturidade”, finaliza.

dá. Nos entristece muito não lhe ter mais fisicamen-
te conosco, mas lembrando sua vida, encontramos 
forças para continuar nossa caminhada. Seguiremos 
seu exemplo de homem lutador que apesar das difi-
culdades enfrentadas ao longo da vida, nunca perdeu 
o belo sorriso e a alegria de viver”. A família de José 
Vidal Silva (Zé Vidal) convida a todos para missa de 
um mês de falecimento, que será realizada no dia 19 
de junho de 2021, às 19h na Igreja Nossa Senhora de 
Nazaré, em Cachoeira do Campo. Os seus filhos Mil-
ton, Waldir, Antônio, Célia, José Vidal (Dinho) e Már-
cio, netos e bisnetos, agradecem a todos pelo apoio e 
manifestações de carinhos recebidos.

retratando sonhos, aspirações e desejos colocados pelas comunidades. O pro-
jeto em Ouro Preto partiu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e conta 
com a coordenação da artista Anna Göbel e apoio do Instituto Periférico.



O LIBERAL ED.1442 - SEXTA-FEIRA, 18 DE JUNHO/2021

www.jornaloliberal.net
9OURO PRETO

Pedreira Irmãos Machado 
protege 670 mil m² entre 
Cachoeira do Campo e Glaura

A área preservada equivale a 93 campos de futebol

O Dia Mundial do Meio Ambiente, comemorado 
no dia 5 de junho, é uma data instituída pela Orga-
nização das Nações Unidas (ONU) para incentivar a 
conscientização e a mobilização pela proteção am-
biental em todo o mundo. Diante deste compromis-
so, muitas empresas brasileiras estão conduzindo 
iniciativas que diminuem os impactos da ação hu-
mana no planeta e impulsionam a preservação da 
biodiversidade. 

Para preservar a harmonia entre a natureza e 
a comunidade, a Pedreira Irmãos Machado investe 
na preservação do meio ambiente com uma reserva 
de 670 mil metros quadrados entre Cachoeira do 
Campo e Glaura, que equivale a 93 campos de fu-
tebol. “Proteger a natureza não se limita em cuidar 
das nossas florestas, mas sim preservar cada lugar 
por onde passamos e é por isso que esse cuidado 
começa em casa. A Pedreira Irmãos Machado está 
há quase meio século em desenvolvimento susten-
tável em Amarantina”, ressalta Karoline Ferreira, da 
Pedreira Irmãos Machados.

Segundo Karoline, as medidas adotadas pela 
Pedreira Irmãos Machado têm como objetivo acom-
panhar, monitorar e evitar impactos ambientais 
gerados pela atividade principal da empresa. “Além 
disso, os desmontes realizados pela Pedreira Ir-
mãos Machado são monitorados por sismógrafos, 
a fim de se controlar vibrações decorrentes para 
não incomodar a comunidade que mora ao redor. 
Os impactos causados pela expansão da produção 
são monitorados e minimizados”, explica.

No mês do Meio Ambiente é importante ressal-
tar ainda mais a grande preocupação em torno do 
meio ambiente e dos impactos negativos da ação 
do homem sobre ele. "A Pedreira Irmãos Machado 
está há 46 anos em Amarantina. Assumimos a nos-
sa responsabilidade ambiental através de um con-
junto de atitudes voltadas para o desenvolvimento 
sustentável não apenas do distrito, mas de toda a 
região”, afirma Karoline. Essas atitudes são impor-
tantes para parte de um crescimento econômico 
da região, ajustado à proteção do meio ambiente e 
à consequente preservação dos recursos naturais 
para as futuras gerações.
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João de 
Carvalho

Política e justiça Política e justiça 
devem caminhar juntasdevem caminhar juntas

A CIDADE 
E EU

HÁ REALMENTE coisas difíceis de serem entendidas. Não 
se entende bem neste Brasil porque a saúde é tão maltratada, 
porque há tanto desemprego, porque há tantas crianças na rua 
(não crianças de rua), porque há tantos assaltos, porque há tan-
tos sequestros, porque há tanta desigualdade social, porque há 
tanta gente passando fome num país tão rico, porque há tanta 
gente corrupta no Congresso, porque há tantos militares (policiais 
metidos em ações criminosas), porque há tanta exploração de 
menores, porque há tantos desvios do dinheiro público, porque 
há tanta discriminação, porque há tanta mordomia, salários altís-
simos  para alguns privilegiados, porque o salário mínimo é tão 
baixo, porque se desrespeita tanto o mais fraco e humilde.

POR QUE HÁ TANTO desconto nos salários com vistas à 
saúde tão mal assistida? Por que não se planeja uma forma de 
assistência adequada e definitiva para o menino chamado “de 
rua”? Por que se distribui tão mal a renda e se cria tanta diferença 
interpessoal? Por que não se respeita a Constituição aplicando-a 
sempre sem distinção? Por que a minoria mais forte economica-
mente não dá melhor e mais assistência aos mais pobres e neces-
sitados? Por que não se respeita o dinheiro público, utilizando só 
para finalidades necessárias? Por que elemento da polícia, feita 
para proteger o cidadão, com juramento de defender a ordem pú-
blica, mas abusa dos cidadãos? Por que não se aplica honesta-
mente a arrecadação do dinheiro público, recolhido em forma de 
imposto ou taxas?

O BRASIL, os Estados, os Municípios, só terão cumprido suas 
missões, seus deveres, quando os ocupantes de cargos, diretores 
e administradores se comprometerem e vivenciarem estes princí-
pios da Administração Pública: legalidade e probidade. Não se ad-
quire a honestidade no governo; a honestidade é virtude que deve 
ser levada para o governo. É virtude que acompanha o adminis-
trador. Não se faz administração honesta, sem responsabilidade. 
É preciso que o homem do povo acredite, com provas, que seus 
representantes são de fato honestos. E não meros aproveitadores 
da situação.

Governar, administrar é servir com probidade, antes de tudo. 
O povo, o cidadão, às vezes, inocentemente, dizem: Ah! Política 
pra mim é grego. Ou seja: não entendo nada. Mas é preciso vigiar. 
A fraude no Brasil já caminhou a passos largos, sem controle.  O 
importante é estar vigilante, em busca de informações precisas, 
oficiais, comprovadas para alimentar a expectativa e o desejo do 
povo. Este sim é o dono único do poder que lhe é conferido pe-
la Constituição Federal de Outubro de 1988. Infelizmente, até o 
Supremo Tribunal Federal, via ministros, afeiçoados a partidos, à 
legendas sacrificam alguns princípios sagrados da Lei Magna.

Quem padece é o povo! Política e Justiça só podem caminhar 
juntas quando os homens e mulheres que a praticam, valorizam 
a Moral e a Ética em sua vida. Vejam o que escreveu Leão XIII 
(Vicenzo Pecci) na Encíclica “Rerum Novarum”: Estamos persua-
didos de que é necessário vir em auxílio das pessoas das classes 
inferiores, pois eles estão na maior parte, numa situação de infor-
túnio e de miséria imerecida.

Começa vacinação de profissionais da 
educação infantil e ensino fundamental

Veterano da PM completa 
98 anos em Itabirito
O militar entrou para PMMG no dia 1º de Janeiro de 1950

No dia 9 de junho deste ano, o Sargento PM Antônio Costa completou 98 anos, no 
mesmo dia em que a Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) celebrou o seu 246º ani-
versário, instituição em que ele serviu por longos 30 anos.

O Veterano Sargento Antônio Costa foi incluído nas fileiras da Polícia Militar no pri-
meiro dia do ano de 1950, sendo transferido para os quadros da Reforma, por limite de 
idade, no dia 5 de maio de 1994.

Policiais militares da 250ª Cia PM do 52º Batalhão de Polícia Militar, em Itabirito 
(MG), onde mora o 3º Sgt. Antônio Costa, realizaram uma visita durante a comemoração 
do seu aniversário, no domingo, dia 13 de junho. O militar veterano recebeu a continência, 
desejo de felicidades e o agradecimento pelos anos de vida dedicados à Polícia Militar e 
ao povo mineiro. A visita e a comemoração transcorreram com todas as medidas de segu-
rança pertinentes à prevenção relativa à Covid-19. 

52º BPM/PMMG

A Prefeitura de Itabirito rea-
lizou na manhã desta terça-feira, 
dia 15 de junho, mais uma etapa 
da imunização de profissionais da 
educação contra a Covid-19, na 
Central de Vacinação, na área da 
Julifest.

Foram contempladas 440 do-
ses, avançando a imunização de 
trabalhadores da educação infantil 
e iniciando o ensino fundamental.

O município conta com 1.140 
profissionais ligados ao setor de 
educação, contabilizando as redes 
pública e privada.

Na primeira etapa, na última 
quarta-feira, dia 10 de junho, já 
haviam sido contemplados 210 
profissionais, entre professores, 
diretores, auxiliares e equipes de 
segurança e de limpeza de creches 
e Centros Municipais de Educação 
(CMEIs). 

Cadastramento de lactantes
A Prefeitura abriu, nesta terça-

-feira, o cadastramento online para 
vacinação de lactantes, a partir dos 
18 anos, com comorbidades.

O formulário poderá ser aces-
sado, por meio do site oficial da 
Prefeitura de Itabirito, até o dia 20 
de junho. itabirito.mg.gov.br/ca-
dastro-para-vacinacao

Também devem realizar o ca-
dastramento nesse prazo: cidadãos 
de 18 a 59 anos com comorbida-
des ainda não cadastrados e que 
não tenham recebido a primeira 
dose; gestantes e puérperas a partir 

de 18 anos ainda não cadastradas; 
deficientes permanentes de 18 a 59 
anos e beneficiários do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) 

ainda não cadastrados e que não 
tenham recebido a primeira dose. 
Moradores da zona rural não preci-
sam se cadastrar.

PM Itabirito recupera 
60 celulares furtados

No domingo, 13, a Polícia Militar foi acionada por uma loja 
de venda de aparelhos celulares em Itabirito em razão de um 
furto. Segundo a PM, os proprietários da loja viram pelo sis-
tema de videomonitoramento dois homens furtando diversos 
aparelhos celulares e fugindo do local em seguida. Os poli-
ciais que atenderam a ocorrência realizaram buscas na região, 
próximo ao Rio Itabirito, e localizaram os suspeitos escondi-
dos dentro de uma manilha. Ainda no trajeto de fuga, foram 
encontrados os 60 celulares furtados. Os dois homens, que 
possuem 23 e 25 anos, de acordo com a Polícia, já possuíam 
passagem por furto. Foram presos em flagrante e encami-
nhados para a Delegacia de Polícia Civil de plantão, junto aos 
aparelhos recuperados.
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Diversificação econômica: Itabirito 
desenvolverá projeto em prol de 
receitas alternativas à mineração

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Fotógrafo: Quem comemorou feliz da vida 
seus 38 anos no último dia 14 foi o nosso desta-
cado profissional Sanderson Pereira. Ele projeta 
Itabirito com seu trabalho e continua sempre em 

evidência na região dos Inconfidentes e em toda Minas Gerais. A ele 
votos de felicidades sempre. 
Escola: A instituição de ensino Lição A, sob coordenação da jovem 
Renata Fogaça, desenvolve técnicas eficazes para incentivar o seu 
filho à autonomia do estudo, oferecendo ambiente adequado para 
o seu próprio desenvolvimento. Conheça de perto a Lição A. Um 
toque a mais no nosso sistema de ensino.
Pedido atendido! Só elogios: Ao trabalho dos gestores da Prefeitura 
Municipal em colocar novo piso asfáltico em diversas ruas da cida-
de, considerando que uma nova camada tecnicamente é a melhor 
opção. Soma-se a isso a inauguração do parque infantil no Bairro 
de Lourdes que tem feito a alegria das crianças da comunidade e 
adjacências.
Bom seria: Se aproveitassem o momento em que as vias públicas 
estão recebendo faixas com pintura, fizessem também placas indica-
tivas direcionando para diversas regiões do nosso município.
Falecimento: Familiares choram a perda de Geralda Zupo. Muitos 
anos trabalhando no raio X do Hospital São Vicente de Paula e sem-
pre foi exemplo de profissional e pessoa humana. A eles familiares, e 
amigos nossas condolências.
Pyetro: Com apenas 15 anos, o atleta Itabiritense foi convocado pa-
ra a seleção sub-15 conforme site oficial da CBF. O treinador Dudu 
vê talento e futuro promissor neste jovem. Ele é filho de Vinícius 
Vitáceo da Silva. Parabéns e sucesso sempre!
Por onde anda? Lauro Ferreira, pai da cantora Sofia Laura. Ele, 
com seu sax, fez história em nossas bandas de músicas, orquestras 
etc. É um destacado músico da região dos Inconfidentes, além de 
incentivar a família e os jovens para essa divina arte. Lauro Ferreira 
é gente de expressão em nossa city.
Nosso abraço: A Marcelo dos Santos Sobrinho (Bicão), treinador da 
equipe de futebol do União e equipes de Ouro Preto. Hoje, presiden-
te do União exerce com sabedoria as funções de gestor.
Para Refletir: Sábio é o que se contenta com o espetáculo do mun-
do. (Fernando Pessoa)

O homem do saco: Uma 
festa inusitada com o 
tema escolhido pelo 

próprio aniversariante 
de cinco anos. Heitor 

Delabrida, filho de Ester 
e Talles, encantou a 

todos com sua irreve-
rência e sensibilidade. 
As crianças a princípio 

meio amedrontadas 
aderiram às brincadeiras 

do “Homem do Saco”, 
propiciando momentos 

memoráveis.

A pedidos: Sempre nos 
corações dos itabiritenses: 
José Onofre Neiva, Maes-
tro Dungas - natural de Ca-
tas Altas da Noruega. Foi 
regente da Orquestra Alvi-
verde, da C. M. União Ita-
biritense, e do Coral União 
Itabiritense. Professor de 
música, funcionário públi-
co, foi vereador de Itabirito, 
numa época em que não 
era remunerado. Um dos 
maiores músicos que vi-
veu em Itabirito, executava 
com maestria praticamente 
todos os instrumentos. 
Além de compositor era 
uma pessoa querida e ad-
mirada em nossa cidade e 
jamais será esquecida. 
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Céu em festa: Itabirito 
amanhece mais triste e 
mais carente de ídolos! 

Faleceu Silvestre, craque 
de futebol reverenciado 
até pelo Pelé! Campeão 
Mineiro pelo Siderúrgi-
ca... Titular da Seleção 

Mineira que inaugurou o 
Mineirão, jogou no Galo! 

Ídolo e referência de 
muitos craques! O céu 

está em festa... 
A Casa Real da Banda-

lheira está completa: 
Anésio... Odely e agora o 

Silvestre!!!
(31) 98491-1890

ANÚNCIOS

(31)(31) 98491-1890
 98491-1890
 98491-1890
 98491-1890

ANÚNCIOSANÚNCIOS

Itabirito desenvolverá um 
projeto visando à implantação de 
estratégias e fontes de receitas al-
ternativas à exploração de recursos 
minerais. A iniciativa terá como 
ponto de partida o Projeto de Re-
conversão Produtiva em Territó-
rios Dependentes da Mineração, 
fruto de parceria entre o Governo 
do Estado, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
e entidades como Sebrae, Fiemg, 
Ibram e empresas mineradoras.

A implantação do projeto foi 

pauta de reunião nessa segunda-
-feira, dia 14 de junho. Realizado 
por meio de videoconferência, o 
encontro reuniu representantes do 
Poder Executivo e das entidades 
integradas, no gabinete da Prefei-
tura, e contou com a participação 
remota de referências em desen-
volvimento econômico local, co-
mo o vice-presidente da Fiemg, 
Teodomiro Diniz.

"É muito importante essa opor-
tunidade de pensarmos em conjunto 
alternativas econômicas para o fu-

turo de Itabirito e de toda a região, 
reconhecendo as mais diversas po-
tencialidades e transformando-as 
em fonte de renda e desenvolvimen-
to para nossa população", destaca o 
prefeito Orlando Caldeira.

O objetivo do projeto é redis-
cutir a economia local a partir do 
desenvolvimento sustentável, pro-
porcionando alternativas à mine-
ração como fonte de renda e, com 
isso, promovendo a tão sonhada 
diversificação. A coordenação, em 
Itabirito, ficará a cargo da Adesiap.

Combate à dengue: Meu Sítio e 
Primavera serão os próximos 
bairros a receber mutirão em Itabirito

A Prefeitura de Itabirito reali-
zará na próxima segunda-feira, dia 
14 de junho, mutirão de combate à 
dengue no bairro Meu Sítio. No dia 
28 de junho, o bairro contemplado 
será o Primavera.

“A participação da comunidade 
é fundamental, separando os mate-
riais e colocando nas calçadas. Nes-
te momento de pandemia, não pode-
mos esquecer a Dengue e as demais 
doenças transmitidas pelo mosquito 
Aedes aegypti”, destaca Thais Ri-
beiro Guimarães, Coordenadora 
Técnica de Vigilância Ambiental.

Recolhimento de materiais 
nas calçadas

As equipes da Prefeitura reali-
zam, a partir das 8h, o recolhimen-
to dos materiais descartados pelos 
moradores, como latões, entulhos, 
móveis velhos, plásticos, garrafas 
pet, pneus, entre outros.

Os materiais devem ser coloca-
dos nas calçadas, uma vez que os 
servidores da Prefeitura não entram 
nas residências para a coleta.

A iniciativa preza pela saúde 
dos cidadãos de Itabirito, combaten-
do o mosquito da dengue e outras 
doenças infecciosas, além de evitar 
que os objetos sirvam de abrigo para 
animais como ratos e escorpiões.

Bairro Portões ganhará 
Unidade Básica de Saúde

Em uma ação conjunta, “inédi-
ta em Itabirito”, fruto dos esforços 
dos vereadores Renê, Fabinho, 
Igor, Paulinho, Max e Dr. Edson, 
o bairro Portões ganhará uma Uni-
dade de Saúde. É o que promete a 
coalização de vereadores.

“Isso é fruto da união dos ve-
readores, que conquistaram R$ 1,2 
milhão através de emenda impo-
sitiva, para que a Prefeitura possa 
inserir esse valor no Projeto de Lei 
do Orçamento Municipal 2022 
e, assim, realizar a construção da 
nova UBS”, informa o vereador 
Fabinho Fonseca. “A construção 
da nova UBS será de grande im-
portância para toda a região, prin-
cipalmente para desafogar o aten-
dimento na UBS do São José”, 
finaliza o vereador.
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Itabirito registra mais 
mortes por Covid

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitató-
rio nº043/2021, na modalidade Pregão 
Presencial nº026/2021 S.R.P. 012/2021 
- Objeto: registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa espe-
cializada em serviços de mão de obra 
mecânica, com fornecimento de peças, 
componentes e acessórios para realização 
das manutenções corretivas e preventivas 
nas motocicletas pertencentes à frota do 
SAAE, assim como o serviço de reboque 
em casos de defeitos das motos “in loco”, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital. Empresa vencedora e habilitada, 
São Cristóvão Manutenção, Locação e 
Transporte Ltda, perfazendo este processo 
um valor total de R$30.041,80 (Trinta mil 
quarenta e um reais e oitenta centavos), Ita-
birito/MG, 07/06/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº011/2021 - Registro 
de Preço 012/2021 - Processo Licitató-
rio nº043/2021 – Pregão Presencial nº 
026/2021 – Objeto: Registro de Preço para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada em serviços de mão de obra 
mecânica, com fornecimento de peças, 
componentes e acessórios para realização 
das manutenções corretivas e preventivas 
nas motocicletas pertencentes à frota do 
SAAE, assim como o serviço de reboque 
em casos de defeitos das motos “in lo-
co”, conforme especificações do anexo I, 
do edital. Conforme Relação da empresa 
vencedora, São Cristóvão Manutenção, 
Locação e Transporte Ltda, vencedora dos 
itens listados na ata de registro de preço, 
perfazendo estes itens um valor total de 
R$30.041,80 (Trinta mil quarenta e um 
reais e oitenta centavos). A íntegra da ata 
encontra-se disponível no Departamento 
de Licitações, Compras e Contratos. Ho-
mologação e Ratificação: 07/06/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitatório 
nº044/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº027/2021 S.R.P. 013/2021 - Ob-
jeto: Registro de preços para futura e even-
tual contratação de empresa especializada 
para o fornecimento de tampões e grelhas 
de ferro fundido a serem utilizados nas 
manutenções do Sistema de Esgotamento 
Sanitário e do Sistema de Drenagem do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresa vencedora 
e habilitada, Cast Iron Comercial Eireli, 
perfazendo este processo um valor total 
de R$109.240,00 (Cento e nove mil du-
zentos e quarenta reais), Itabirito / MG, 
08/06/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº012/2021 - Registro 
de Preço 013/2021 - Processo Licitató-
rio nº044/2021 – Pregão Presencial nº 
027/2021 – Objeto - Registro de preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada para o fornecimento de 
tampões e grelhas de ferro fundido a serem 
utilizados nas manutenções do Sistema 
de Esgotamento Sanitário e do Sistema 
de Drenagem do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do edital. 
Conforme Relação da empresa vencedora, 
Cast Iron Comercial Eireli, vencedora dos 
itens listados na ata de registro de preço, 
perfazendo estes itens um valor total de 
R$109.240,00 (Cento e nove mil duzentos 
e quarenta reais). A íntegra da ata encontra-
-se disponível no Departamento de Licita-
ções, Compras e Contratos. Homologação 
e Ratificação: 08/06/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da proposta 
e habilitação do Processo Licitatório nº. 
045/2021, na modalidade Pregão Presen-
cial nº028/2021 S.R.P. 014/2021 - Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada em 
fornecimento de bioestimulador de mi-
crorganismos para tratamento de Esgoto 
a ser utilizado na Estação de Tratamento 
de Esgoto – ETE Marzagão do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG, conforme especificações do 
anexo I, do edital. Empresa vencedora e 
habilitada, BIO – X Microorganismos Lt-
da perfazendo este processo um valor total 
de R$19.531,80 (Dezenove mil quinhentos 
e trinta um reais e oitenta centavos), Itabi-
rito / MG, 09/06/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna Público o 
Extrato da Ata nº 013/2021 - Registro 

de Preço 014/2021 - Processo Licita-
tório nº045/2021 – Pregão Presencial 
nº028/2021 – Objeto: Registro de Preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada em fornecimento de 
bioestimulador de microrganismos para tra-
tamento de Esgoto a ser utilizado na Estação 
de Tratamento de Esgoto – ETE Marzagão 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito-M, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação da 
empresa vencedora, BIO – X Microorganis-
mos Ltda, vencedora do item listado na ata 
de registro de preço, perfazendo estes itens 
um valor total de R$19.531,80 (Dezenove 
mil quinhentos e trinta um reais e oitenta 
centavos). A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações, 
Compras e Contratos. Homologação e Ra-
tificação: 09/06/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da proposta 
e habilitação do Processo Licitatório nº 
046/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº029/2021 - Objeto: contratação 
de empresa especializada em locação de 
impressoras monocromáticas e colorida, 
a serem utilizadas em diversas unidades 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE de Itabirito-MG, confor-
me especificações do anexo I, do edital. 
Empresa vencedora e habilitada, Liberino 
Lopes Valente Junior ME perfazendo este 
processo um valor total de R$32.496,00 
(Trinta e dois mil quatrocentos e noventa 
e seis reais), Itabirito/MG, 10/06/2021 – 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato para Locação 
de Impressoras. Referência: Processo 
Licitatório nº046/2021, na modalidade 
Pregão Presencial nº029/2021, Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG. Empresa Con-
tratada Liberino Lopes Valente Junior 
ME. Objeto: contratação de empresa 
especializada em serviços de contratação 
de empresa especializada em locação de 
impressoras monocromáticas e colorida, a 
serem utilizadas em diversas unidades do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
– SAAE de Itabirito-MG. Valor total deste 
contrato: R$32.496,00 (Trinta e dois mil 
quatrocentos e noventa e seis reais), Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Data da assinatura destes 
contratos: 10/06/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Errata: O SAAE – Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico no Municí-
pio de Itabirito através de seu Presidente de 
licitação e do pregoeiro comunica aos inte-
ressados que fica alterada a redação e data 
de abertura do processo para 30/06/2021 às 
09:00hs na sede do SAAE, do Pregão Pre-
sencial  nº030/2021 Processo Licitatório 
nº 047/2021 S.R.P. nº 015/2021 - Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada em 
retirada e instalação de bombas submersas 
em poços profundos na Unidade de Tra-
tamento de Água – UTA Urbe BR-040, 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG, conforme espe-
cificações do anexo I, do edital. Outras 
informações pelo telefone 31 3562 - 4100 
ou pelo E-mail: compras@saaeita.mg.gov.
br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
10/06/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.   
Aviso de Errata: O SAAE – Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico no Muni-
cípio de Itabirito através de seu Presidente 
de Licitação e do Pregoeiro comunica aos 
interessados que Fica Alterada a Reda-
ção e Data de Abertura do Processo para 
05/07/2021 às 09:00hs na sede do SAAE, 
do Pregão Presencial  nº 032/2021 Pro-
cesso Licitatório nº 047/2021 S.R.P. nº 
051/2021 - Objeto: Contratação de Em-
presa Especializada no Fornecimento de 
Macro Medidor de Vazão, Válvulas Redu-
toras de Pressão e Transdutores de Pressão 
para Atender de Forma Eficaz a Demanda 
do Sistema de Abastecimento de Água do 
Saae de Itabirito - MG, Conforme Espe-
cificações do Anexo I., do edital. Outras 
informações pelo telefone 31 3562 - 4100 
ou pelo E-mail: compras@saaeita.mg.gov.
br; ou pelo Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
10/06/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Audiência Pública - O SAAE de Itabiri-
to torna pública a realização da Audiência 
Pública para sorteio dos membros que in-
tegrará a subcomissão técnica responsável 
pela análise e julgamento da proposta téc-
nicas de licitação de Agência de Publicida-
de que será realizada no dia 18 de Junho de 
2021, ás 14h00min, na sala de reunião do 
SAAE, á Rua Rio Branco, 99 Centro. Os 
inscritos para o sorteio são: Luiz Henrique 
Santos Cotta – Designer Gráfico, Mariana 
Conceição Couto Silva – Relações Públi-
cas, Paulo Sérgio Salvador de Souza Ma-
tos – Jornalista, Naiara Alcântara Aguiar – 
Publicitaria, Ameliane Gonçalves Ferreira 
Baião, publicitária, Marcelo Rebelo, Jor-
nalista, Lidiane Malagone Pimenta – Rela-
ção Publica, Alexandre José Farid Rahme  
– Jornalista e Mayra Mendanha Michel  

- Jornalista; todos profissionais formados 
ou que atuam nas áreas de comunicação, 
publicidade ou marketing, nos termos da 
Lei Federal nº 12.232/2010. 
Processo nº052/2021 - Despacho – Re-
conheço a Inexigibilidade de Licitação 
003/2021, para locação de sistema auto-
matizado para detecção de vazamento em 
redes e ramais de distribuição de águas 
(sistema 4Fluid) através de software espe-
cífico para montagem de banco de dados e 
históricos de vazamentos, Smartphne com 
sistema Android, haste de escuta eletrônica 
e coletor de dados com tecnologia georre-
ferenciamento embarcada. Para o SAAE, 
pelo valor de R$17.300,00 (Dezessete mil 
e trezentos reais) total, de acordo com o Pro-
cesso nº052/2021 em epígrafe e nos termos 
do Artigo 25, Inciso I da Lei nº. 8.666/93 
e suas posteriores alterações. Contratado: 
Stattus4 Cidades Inteligenstes E Sustem-
tabilidade Ltda. – Itabirito, 09 de junho de 
2021. Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE de Itabirito-MG. - Ra-
tifico O reconhecimento de Inexigibilidade 
de Licitação no processo, nos termos do 
Art. 25, Inciso I da Lei nº8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito, 09 de junho 
2021. Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 033/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°053/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº033/2021. Obje-
to: Contratação de empresa especializada 
em sondagem de solos, para execução 
de furos e relatórios de sondagem SPT 
(Standard Penetration Test) Ø 2 ½” nos 
terrenos do reservatório São Mateus e do 
reservatório Alto do Espelho, pertencentes 
ao sistema de abastecimento de água do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 01/07/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail:com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Edital de Tomada de Preços nº004/2021 
– Processo Licitatório nº054/2021 - O 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito – MG; torna público para 
conhecimento das empresas que regular-
mente se cadastrarem para este Processo 
Licitatório nº054/2021, na modalida-
de de Tomada de Preços nº004/2021; 
que fará realizar, em sua sede à Rua Rio 
Branco, nº99 – Bairro Centro – Itabiri-
to – MG, CEP 35.450-000, Telefax: (31) 
3562-4100; na sala de Compras e Licita-
ções onde funciona a Comissão Perma-
nente de Licitação, Processo Licitatório: 
Objeto: Contratação de uma agência de 
comunicação para prestação de serviços 
de publicidade de assuntos relevantes e 
pertinentes ao funcionamento do SAAE de 
Itabirito-MG. Os serviços de publicidade 
compreendem um conjunto de atividades 
realizadas integradamente que tem por 
objetivo o estudo, planejamento, concei-
tuação, concepção, a criação, a execução 
interna, a intermediação e a supervisão da 
execução externa, bem como da distribui-
ção de publicidade aos veículos e demais 
meios de divulgação; conforme especifica-
ções do anexo I do Edital.  TIPO: Menor 
Preço. Setor Responsável: Setor Comuni-
cação - Recursos Orçamentários e Finan-
ceiros: Sistema de Administração  17 512 
17114.030 3390.39.00  Legislação Aplicá-
vel: Lei nº8.666/93 com suas posteriores 
alterações. Prazo e Horário para Efetuar o 
Cadastramento e Habilitação nos Moldes 
do Artigo 22 §2º, Apresentando os Docu-
mentos de Cadastramento e Habilitação: 
até o dia 13/07/2021, isto é, até o terceiro 
dia anterior ao recebimento das propostas, 
podendo ser efetuado das 08:00 às 11:30 
horas e das 13:00 às 16:30 horas, Prazo e 
Horário para Recebimento dos Envelopes 
de Proposta Comercial e o Certificado de 
Cadastramento: até dia 19/07/2021 até às 
08:30 horas. Data e Horário de Início da 
Sessão: dia 19/07/2021 às 09:00 horas. O 
Edital na íntegra e as informações comple-
mentares encontram-se à disposição dos 
interessados para consulta e conhecimento 
no Setor de Compras e Licitações e perma-
necerá afixado no quadro de aviso locali-
zado no hall de entrada do Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito, 
Sede Administrativa, cuja cópia poderá ser 
obtida através de requerimento dirigido à 
Comissão Permanente de Licitação, no ho-
rário de 08:00 horas às 16:30 horas. através 
do E-mail do SAAE de Itabirito/MG: com-
pras@saaeita.mg.gov.br - Comissão Per-
manente de Licitação – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Referente ao Apostilamento: Pregão 
Presencial nº 004/2021, Processo Licita-
tório nº014/2021 S.R.P. nº 002/2021 nos 
termos da Lei nº 8.666/93, com suas pos-
teriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico do Mu-
nicípio de Itabirito - MG. Contratado: 3T 
Logística e Equipamentos Ltda. Objeto: 
Registro de preços para futura e eventual 
prestação de serviços de recomposição as-

LUCAS PORFÍRIO

Nota ao público leitor e 
parceiros de O LIBERAL

Informamos que, devido a uma urgência médica 
fortuita, a edição impressa nº1442 de O LIBERAL,  
que circularia na sexta-feira, 11 de junho/2021, circula 
hoje, sexta-feira, dia 18 de junho/2021. Agradecemos 
a compreensão.

ERRATA
Informamos que a edição impressa nº1441, que 

circulou dia 04 de junho/2021, constava, erroneamente, 
em seu cabeçalho, a data de 03 de junho/2021. Fica as-
sim retificado o equívoco, e agradecemos a compreen-
são do público leitor e parceiros de O LIBERAL.

fáltica (fornecimento, transporte e aplica-
ção) de C.B.U.Q. (Concreto Betuminoso 
Usinado a Quente) faixa “C” do DNIT 
– Departamento Nacional de Infraestru-
tura de Transporte, para pavimentação de 
valas ou buracos provenientes de serviços 
executados pelo SAAE na Sede e/ou Dis-
tritos do município de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do edital. 
Realizado Apostilamento do Contrato nº 
024/2021 referente ao reajuste de valor do 
Asfalto para R$562,50 (quinhentos e ses-
senta e dois reais e cinquenta centavos), a 
tonelada. Forma de pagamento: conforme 
contrato após a emissão e conferência da 
Nota Fiscal. Vigência: Fica aditado até 
31/12/2021. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Apostila-
mento: 07/06/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato de Fornecimento 
de Combustível. Referência: Processo 
Licitatório nº132/2020, na modalidade 
Pregão Presencial nº097/2020, S.R.P. 
037/2020 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: V&G Comercio 
de Combustíveis e Lubrificantes Ltda. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de combustíveis para o 
abastecimento de toda frota de veículos, e 
outros equipamentos especiais que servem 
ao SAAE de Itabirito – MG, conforme es-
pecificações do anexo I, conforme edital, 
Valor Total Deste Contrato: R$28.020,00 
(Vinte e oito mil e vinte reais), Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2021. Dotação Orçamentária: Dre-
nagem, 17 512 1701 4001 3390 30 01. Da-
ta da assinatura do contrato: 01/06/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo ao contra-
to de prestação de serviço de Projeto 
do Trevo da UTA. Referência: Processo 
Licitatório nº034/2020, na modalidade 
Pregão Presencial nº018/2020 nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: A1MC Pro-
jetos Ltda. Objeto: contratação de empresa 
especializada em projetos e orçamentos de 
obras viárias para a elaboração de projeto 
de construção de trevo de acesso da Uni-
dade de Tratamento de Água - UTA BR 
040, localizada no KM 572+500 da BR 
040 - bairro de Água Limpa para o SAAE 
– Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito – MG, conforme especifica-
ções do anexo I do edital. Realizado Termo 
Aditivo do Contrato nº 056/2020, referente 
o Prazo de Vigência até 31/12/2021 sendo 
seu valor inalterado. Forma de pagamento: 
10 (dez) dias uteis após a emissão e acei-
te da nota fiscal.  Dotação Orçamentária: 
Proj. Const. Ampl. Obr. Infraest. Abaste-
cimento Água Sede Urbana. 17 512 1701 
3.001 44.90.51.00. Permanecem inalte-
radas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura 
do Termo Aditivo: 15/06/2021. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da propos-
ta e habilitação do Processo Licitatório 
nº050/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº031/2021 -  Objeto: contratação 
de empresa especializada em fornecimento 
de conjuntos motobombas submersas e in-
versores de frequência a serem utilizados 
pelo SAAE nos sistemas de abastecimen-
to de água dos Distritos do Município de 
Itabirito-MG, conforme especificações do 
anexo I,  Empresas vencedoras e habilita-
das, Elétrica Vila Rica Ltda – ME, BHS 
Bombas Hidráulicas e Serviços Ltda – 
EPP e Global Bombas Hidráulica e Elétri-
ca Ltda perfazendo este processo um valor 
total de R$117.168,00 (cento e dezessete 
mil cento e sessenta e oito reais), Itabirito 
/ MG, 17/06/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE

Na última segunda-feira, 14, o boletim epidemiológico 
da Secretaria Municipal de Saúde de Itabirito registrou cinco 
novas mortes em decorrência da Covid-19. Segundo os da-
dos, dois dos cinco óbitos são de pessoas acima de 80 anos 
e três de pessoas abaixo de 50 anos. Quatro delas possuíam 
comorbidades. Ao todo, o município registra 135 óbitos pela 
Covid-19, 11722 casos confirmados e leitos de UTI com taxa 
de ocupação de 73,4% em BH e 100% em Ouro Preto. Na 
região dos Inconfidentes, Itabirito é a cidade com o maior nú-
mero de casos, ficando à frente de Mariana, que possui 8115 
casos confirmados e 85 óbitos; e de Ouro Preto, que possui 
5088 casos confirmados e 105 óbitos (e a maior taxa de leta-
lidade, 2,06%). 

Vacinação
Foi realizada dia 15, pela manhã, na central de vacinação 

(área do Julifest) a imunização dos servidores convocados pe-
la Secretaria Municipal de Educação de Itabirito.

Os grupos prioritários que ainda não receberam a 1ª dose 
da vacina contra a Covid-19 em Itabirito devem realizar o ca-
dastro para se vacinar. Podem se cadastrar pessoas de 18 a 59 
anos com comorbidades; gestantes ou puérperas acima de 18 
anos que não fizeram o cadastro; pessoas que recebem BCP; 
pessoas de 18 a 59 anos com deficiência permanente; e lactan-
tes com comorbidades.

Segundo boletim divulgado no dia 14, até o momento, fo-
ram aplicadas 11447 doses de vacina contra a covid-19. Sendo 
que 12021 são referentes à primeira dose e 5426 à segunda.

Banco de imagem Unsplash



O LIBERAL ED.1442 - SEXTA-FEIRA, 18 DE JUNHO/2021

www.jornaloliberal.net
13MARIANA

Tempo Integral se transforma em Cidade 
Escola e leva oficinas para dentro de casa

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), darão 
continuidade, nesse contexto de 
pandemia, o programa “Mariana: 
Cidade Escola - Programa de 
Educação em Tempo Integral''. O 
projeto objetiva promover a cida-
dania ativa e a participação dentro 
e fora da escola, possibilitando a 
interação dos alunos com o seu 
ambiente social, cultural, esporti-
vo e educativo, visando melhoria 
do aprendizado e da qualidade de 
vida.

A previsão é que o programa 
inicie no próximo mês com os 
alunos dos anos iniciais (1º ao 5º 
ano). Serão ofertadas as seguintes 
oficinas: Teatro e Dança; Música; 
Estudos Orientados; Artesanato; 
Esporte e Lazer e Educação Patri-
monial e Ambiental.

Serão 18 escolas municipais 
atendidas pelo programa, sendo 
elas: Escola Municipal Professora 
Santa Godoy, Bento Rodrigues, 
Cônego Paulo Diláscio, Dom 
Luciano Pedro Mendes de Al-
meida, Padre Antônio Gabriel de 
Carvalho, Monsenhor José Cotta, 
Pimenta Ferreira, Sinhô Machado, 
Joaquim Emilio Baptista, Dante 
Luiz dos Santos, Passagem de 
Mariana, Aníbal de Freitas, Serra 
do Carmo, Paracatu de Baixo, 
Barro Branco, Campinas, Profes-
sora Celina Célia Gomes, Mainart 

e CEMPA.
Devido a pandemia da CO-

VID – 19, onde se faz necessário 
o isolamento social, as oficinas 
foram adaptadas para o formato 
remoto, levando em conta os alu-
nos que têm acesso e os que não 
têm acesso à internet. A intenção 
é possibilitar a criação de mo-
mentos em que os alunos possam 
aprender através da interação dos 
diversos ambientes da casa.

Prefeitura de Mariana 
recebe micro-ônibus 
escolar

Para que os estudantes da rede pública municipal de ensino tenham 
mais segurança e conforto no trajeto de sua casa até a escola no retorno às 
aulas após a pandemia da COVID-19, a Prefeitura de Mariana recebeu um 
micro-ônibus escolar que irá atender as demandas dos alunos e da Secre-
taria Municipal de Mariana.

No intuito de ampliar o atendimento aos estudantes e professores do 
município, o atual veículo é adaptado com dois assentos para pessoas com 
deficiências, ar-condicionado e capacidade para transportar 29 passagei-
ros, além de possuir uma plataforma elevatória para cadeirantes.

De acordo com a Secretaria de Educação, o transporte escolar é essen-
cial nas ações do dia a dia do setor, além de proporcionar melhorias para 
os alunos e servidores da rede pública no retorno das aulas, garantindo 
segurança e atendimento aos estudantes.

(31) 98491-1890
(31) 98491-1890

 98491-1890

ANÚNCIOS:

Raissa Alvarenga
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Secretaria de Educação e Setor de Alimentação 
Escolar oferecem Capacitação para as merendeiras

Estradas de acesso ao 
distrito de Cláudio Manuel 
passam por intervenções

Secretaria de Obras realiza visita 
técnica no bairro Jardim Santana

Maria Gabriela Meireles

Prefeitura de Mariana inicia 
vacinação contra a Covid-19 para 
as pessoas sem comorbidades

Para avançar ainda mais com a vacinação contra a Covid-19, 
imunizando mais pessoas em nosso município, a Prefeitura de Ma-
riana, por meio da Secretaria de Saúde, dá início a imunização da 
população sem comorbidades, dos trabalhadores do transporte co-
letivo rodoviário, bem como a continuidade da vacinação dos traba-
lhadores da educação do setor público e privado.

É importante salientar que, são considerados trabalhadores do 
transporte coletivo, os profissionais que atuam nas seguintes áreas:  
manutenção de veículos e máquinas, operações (motoristas, co-
bradores, fiscais), serviços administrativos, assim como os serviços 
gerais (limpeza, conservação, vigilância e inspeção de segurança).

Para comprovar o vínculo empregatício, os trabalhadores da 
Educação deverão apresentar no ato da vacinação o contracheque 
ou declaração emitida por seu superior (assinado e carimbado), as-
sim como documento com foto, cartão do SUS e comprovante de 
residência.

Já os trabalhadores do transporte coletivo de passageiros, de-
verão apresentar carteira de trabalho ou crachá funcional, contra-
cheque, carteira de sócio dos sindicatos de transportes (categoria 
profissional) ou cooperativa de transporte, assim como documento 
com foto, cartão do SUS e comprovante de residência.

Informamos também que os moradores de distritos e subdistri-
tos, devem procurar a unidade de saúde de referência para se infor-
mar sobre o cronograma da vacinação. Lembrando que, não será 
necessário o contato prévio para comparecer ao local de vacinação. 
Reforçamos que o município iniciará a busca ativa de pessoas em 
situação de rua, visto que são grupos elencados para a vacinação 
contra a Covid-19 pelo Plano Nacional de Imunização.

Ao longo do último mês, a Prefeitura de Mariana, junto à Secretaria de 
Transportes e Estradas Vicinais, iniciou a manutenção e o cascalhamento 
das estradas de acesso ao distrito de Cláudio Manuel. Hoje, já somam mais 
de 37 km atendidos com qualidade e segurança pela equipe. Além disso, 
ao longo das últimas semanas, foi realizado o patrolamento nas regiões de 
Barro Branco, Cana do Reino, Furquim, Campinas, Vargem, Águas Claras 
e Padre Viegas, somando mais de 150 km assistidos.

As ações fazem parte de uma série de medidas que levam melhorias 
às estradas vicinais e aos acessos às comunidades, em toda extensão do 
município. A secretaria vem seguindo um cronograma, com várias frentes 
de serviço, buscando assim atender a todas as solicitações dos habitantes 
de Mariana, com o objetivo de trazer mais segurança e conforto para todos 
os que transitam nos locais.

A pedido dos moradores da Rua 
África, no bairro Jardim Santana, a Se-
cretaria de Obras, junto à Defesa Civil 
e a Guarda Civil Municipal realizaram 
uma visita técnica em uma área da 
prefeitura para verificar se há algum 
comprometimento no local que possa 
ocasionar futuros danos aos moradores 
da região. A Secretaria de Obras irá le-
vantar a topografia do terreno, realizar 
uma sondagem para desenvolver um 
projeto de retaludamento e drenagem no 
local, para assim, dar início ao processo 
de licitação. O prazo inicial é de 30 dias. 
A equipe da prefeitura irá acompanhar 
toda a lisura do processo para solucionar 
da melhor forma possível mais uma de-
manda da população.

Evento de adoção de animais se torna fixo

Em busca de proporcionar um 
lar de muito amor e aconchego 
aos animais, aconteceu no último 
sábado, 12, o segundo evento de 
adoção de animais do ano. A ação 
é mais uma iniciativa da Prefeitura 
de Mariana, por meio do Centro 
de Acolhimento Animal - CAA, 
com apoio do Instituto de Defesa 
dos Direitos Animais, ONG ID-
DA. O evento faz parte de uma sé-
rie de ações de fortalecimento da 
causa animal em Mariana.

Do total de 12 cachorros já 
vermifugados, vacinados e cas-
trados disponíveis no evento, seis 
foram adotados. Os adotantes assi-
naram um termo de compromisso, 
receberam o cartão de vacinação 
do novo membro da família e fo-
ram orientados durante o evento a 
respeito dos seus deveres ao levar 

Medida tem como objetivo o fortalecimento da causa 
animal e a valorização da adoção responsável

para casa um novo animal. Como 
ajuda e incentivo à adoção, quem 
adotou neste sábado, levou tam-
bém para casa um saco de 25kg 
de ração para cães adultos e 15 kg 
para filhotes.

Dos seis cachorros adotados, 
Teté foi uma das sortudas de en-
contrar uma nova família com 
muito amor. Márcia Aparecida 
Martinho conta que não esperava 
encontrar um novo animal quan-
do saiu na manhã de sábado, mas 
ao passarem em frente o evento, 
viram a Teté e resolveram aumen-
tar a família, que agora será com-
panhia para a Princesa, seu outro 
animal de estimação.

Agente de endemia, Taynan 
Augusto Ferreira foi um dos aju-
dantes do evento. Ele, que alguns 
anos atrás já adotou uma gata, fa-

la um pouco sobre a importância 
da adoção. Taynan vê no projeto 
uma iniciativa muito interessante, 
porque ajuda a retirar os animais 
da rua em busca de colocá-los 
em um novo lar, além de evitar 
o abandono e a proliferação de 
doenças. “E é interessante tam-
bém mobilizar a população a não 
comprar cachorro e sim adotar, 
porque ele pode ser também o seu 
amigo”, lembrou.

O CAA segue seu trabalho no 
município. Para quem tem inte-
resse, outros animais estão dispo-
níveis para adoção no Centro de 
Acolhimento de Animais, locali-
zado no Córrego do Canela, s/nº; 
Morro Santana (próximo à Trans-
portadora Sobreira). Para outras 
informações, entre em contato pe-
lo telefone (31) 3558-1171.

Mariana Helena Ferreira

A Secretaria Municipal de 
Educação irá promover no dia 02 
de julho, por meio da plataforma 
Google Meet, a Capacitação de 
Merendeiras On-line. O objetivo 
da capacitação é direcionar as me-
rendeiras sobre as orientações para 
o retorno das aulas presenciais, as-
sim como as medidas de seguran-
ça para prevenção da COVID-19, 
orientações sobre boas práticas na 
manipulação de alimentos e ma-
nutenção da alimentação saudável 
no ambiente escolar.

Além disso, o curso tem o in-
tuito de proporcionar a integração 
entre o setor de alimentação e os 
manipuladores de alimentos da re-
de de ensino municipal. A progra-
mação inclui os temas abordados: 
saúde mental em tempos de pan-

demia, boas práticas de manipula-
ção de alimentos durante a retoma-
da das aulas, atualizações sobre a 

nova resolução do PNAE, impor-
tância da agricultura familiar para 
alimentação escolar.



O LIBERAL Ed.1442 - SExta-fEira, 18 dE junho/2021

www.jornaloliberal.net
15MARIANA

CPI das obras em Mariana ouve novos depoimentos
KARINA PERES 

Ao longo da última quarta-feira 
(9) e da quinta-feira (10), os verea-
dores que compõem a Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI), 
José Macedo (MDB), Pedro Coim-
bra (Cidadania) e José Sales (PDT), 
que investiga possíveis irregulari-
dades nas obras públicas realizadas 
pelo município, ouviram novas tes-
temunhas. Ao todo, quatro pessoas 
prestaram esclarecimentos sobre as 
obras investigadas.

Seguindo o rito da CPI, todos os 
depoentes responderam perguntas 
base, como a obra que trabalharam, 
o tipo de serviço que eles realiza-
ram, para qual empresa foi e o que 
eles esperavam da CPI. O primeiro 
depoente da quarta-feira foi Aloísio 
Arlindo Bento, ele informou que é 
proprietário da empresa AD Repa-
ros e Equipamentos e que prestou 
serviço pela empresa terceirizada 
Israel em 2020 e que em 2021 pres-
ta serviço para a GMP. Executando 
as obras da praça e quadra do Pom-
bal, em 2020, e as UBS de Mainart, 
de Furquim, Constantino, pintura 
do ginásio de Furquim e quadra da 
São Pedro, em 2021. Ele afirmou 
não conhecer os empresários donos 
da empresa Israel, de modo que só 
tinha contado com Wallace, enge-
nheiro da Israel.

Questionado sobre quem fis-
calizava as obras da Israel, Aloísio 
informou que pela empresa era o 
engenheiro Wallace, e pela prefei-
tura,  era o assessor técnico de des-

portos, Wagner Flávio. José Sales 
(PDT), perguntou sobre o percen-
tual de desconto que foi utilizado 
para subpreitar o valor dos serviços. 
Aloísio explicou que nas duas em-
presas, o valor foi de 25% e que já 
estava previsto em contrato, de mo-
do que ainda sim conseguiu obter 
lucros. Ele informou que possui o 
documento e que vai disponibilizar 
para avaliação da CPI, assim como 
as planilhas que detalham os servi-
ços prestados. Além disso, Aloísio 
também afirmou que não houve 
mudanças no projeto, nem substi-
tuições de itens e que tudo que foi 
firmado entre a empresa e ele foi 
cumprido.

Em relação a GMP, Aloísio ex-
plicou que também possuiu o con-
trato e os comprovantes de paga-
mento realizados pela empresa, de 
modo que também irá encaminhar 
os documentos para a CPI.

O segundo depoente, Geraldo 
de Moura Resende, proprietário da 
empresa HGV - Vidros e Constru-
ções, informou que presta serviços 
para a Prefeitura de Mariana há 
mais ou menos quatro anos, e que 
possui contrato vigente. Por meio 
da terceirizada Israel, ele afirmou 
que prestou serviços na obra da po-
liclínica Cabanas e nas UBS Vale 
Verde, da Prainha e do Santo Antô-
nio pela GMP. Ele também afirma 
possuir comprovantes de pagamen-
tos e planilhas da obra, e que irá en-
caminhar para a CPI.

Geraldo afirmou que em seu 
contrato também é descontada a 

porcentagem de 25%, mas que 
mesmo assim, ele conseguiu obter 
lucro. Segundo Geraldo, as obras 
eram fiscalizadas constantemente 
pelos engenheiros Welbert e Car-
los. Além disso, ele afirmou que 
no contrato da Israel houve mudan-
ças no projeto e retirada de alguns 
itens, mas que não sabe o motivo. 
O depoente também afirmou que 
se sentiu lesado pela empresa GMP, 
pois ela não forneceu a planilha de-
talhando os serviços prestados e 
pagou um valor abaixo do que ele 
gastou. Geraldo explicou que quan-
do reclamou sobre o pagamento 
ouviu que se ele quisesse receber 
o resto do valor deveria acionar a 
justiça. 

Depoimentos 
de quinta-feira

Amarildo Antônio Pereira Jú-
nior foi o primeiro a ser ouvido na 
quinta-feira. Atualmente, ele é no-
meado no município com o cargo 
de coordenador de contratos de elé-
trica e torres de telefonia, sendo res-
ponsável por fiscalizar as obras de 
empresas terceirizadas que prestam 
serviço para Mariana no setor de 
elétrica. Durante o depoimento, ele 
afirmou não ser o responsável pe-
la Capela Velório, Furquim e UBS 
Cabanas. Amarildo explicou que 
em 2020 era engenheiro elétrico 
da GMP, além de prestar assessoria 
técnica e executar projetos, mas que 
em março de 2021 foi nomeado pe-
lo município. Ele afirmou ter todos 
os contratos e comprovantes de pa-
gamento, de modo que irá disponi-

bilizar para avaliação da CPI.
O depoente também informou 

que apesar de nunca ter atuado pe-
lo consórcio CIMVALPI, ele tinha 
conhecimento de que alguns con-
tratos eram executados por empre-
sas subcontratadas pelo consórcio, 
como as empresas Ultra, Remo e 
Luz e Força. Além disso, ele tam-
bém confirmou que prestou ser-
viços para a Secretaria de Obras e 
Gestão Urbana de Mariana enquan-
to ainda era funcionário da GMP.

Camila Pessoa foi a segunda a 
ser ouvida na quinta-feira. Ela tam-
bém é funcionária da prefeitura e 
atualmente é assessora da Secretaria 
Municipal de Educação, mas antes 
prestava serviço para a Secretaria 
de Obras, na qual era responsável 
por ajudar nas coordenações das 
equipes, realizar a documentação 
para os processos licitatórios, além 
de compor uma equipe responsável 

pelo planejamento de pagamento 
das medições. A depoente disse ter 
ficado na secretaria por cinco anos 
e afirmou nunca ter visto nenhum 
sinal de irregularidades nas obras.

Ela contou um pouco da sua 
trajetória profissional e informou 
ter trabalhado para a GMP por um 
curto período, mas que na época es-
tava desligada da prefeitura. Duran-
te o depoimento, Camila disse ter 
conhecimento das subcontratações, 
mas segundo a depoente, a prática 
era permitida no contrato da GMP 
e Israel. José Macedo, questio-
nou se era permitido subempreitar 
100% das obras, ela explicou que 
não pode subempreitar 100% do 
valor, mas não soube informar até 
qual porcentagem seria permitido. 
Ao fim do depoimento a mesa de 
vereadores solicitou as planilhas 
e medições de todas as obras para 
apreciação da CPI. 
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O BERRO DO 
BODE ZÉ

Parece que a sensatez e a razoabilidade foram mesmo  
pro brejo, deixando um vazio, que está sendo ocupado pela 
mediocridade que, não só assusta, como afasta as pessoas 
do desejado, do procurado, do necessário. Essa desagrega-
ção está a se produzir entre os que têm a audição normal, 
ouvem os sons normais e regulares, depois que a música, 
ainda que não da melhor qualidade, deixou espaço para o 
barulho, alto e grosseiro. Quem de bons ouvidos saiu de ca-
sa, em determinado horário, para conhecer o novo estabele-
cimento comercial, que se inaugurava, sentiu-se expulso do 
evento antes de chegar ao local. Se pensava visitar, talvez 
adquirir algo, ou pesquisar para comprar depois, desistiu, 
passou ao largo, a tapar os ouvidos. Lamentável o ponto e o 
nível a que descemos! Se os responsáveis pelo evento que-
riam música, no evento, que a proporcionassem em qualida-
de e volume razoáveis. Não precisava ser música do Bee-
thoven, Chopin, Mozart, Tchaikovsky ou do brasileiro Carlos 
Gomes, mas o barulho (pancadão) que os “jecas do asfalto” 
vomitam, dia e noite, nas ruas, foi agredir a boa vontade e 
ofender a inteligência do consumidor cachoeirense!

Mediocridade e Mediocridade e 
zoeira na inauguraçãozoeira na inauguração

Conquistas marcam a Semana Municipal 
do Meio Ambiente em Ouro Preto

Com o tema “Comemoração 
ou Reflexão?” a Semana Munici-
pal do Meio Ambiente, iniciada no 
Dia Mundial do Meio Ambiente, 
em 05 de junho, trouxe importantes 
perspectivas de desenvolvimento 
para a área na cidade.

Em clima festivo, o dia 05, foi 
marcado pela reabertura, depois de 
muitos anos fechado, do Parque 
Natural Municipal Horto dos Con-
tos, que, enfim, pode ser entregue 
novamente à comunidade. Com 
restaurações e adaptações o parque 
já pode ser visitado, podendo reto-
mar atividades culturais e artísticas, 
de pesquisa e de educação ambien-
tal e patrimonial.

A semana começou também, 
já na segunda–feira, com o retorno 
reestruturado da Coleta Seletiva, 
a partir do Projeto Piloto – “Ou-
ro Preto Recicla” no Bairro Vila 
Aparecida pela Associação de Ca-
tadores do Padre Faria, teve ainda 
a Palestra Online: Gestão Com-
partilhada de Resíduos Sólidos: 
Criando Futuro Sustentável, onde a 
servidora Maria das Graças de Me-
lo ministrou apresentação a convite 
da UFOP.

Importantes termos que mos-
tram a tendência da gestão de Meio 
Ambiente, iniciada em 2021, foram 
assinados durante a semana. No dia 
09 de junho foi assinada a Carta 
de Intenções com a Universidade 
Federal de Ouro Preto, celebrando 
o convênio entre a Prefeitura e o 

Departamento de Engenharia Am-
biental da UFOP – PROMOSAT 
em um projeto que vai realizar o 
monitoramento socioambiental de 
Ouro Preto, entregando relevantes 
indicadores com dados bem mapea-
dos, oportunizando o entendimento 
real da cidade e suas necessidades.

No dia 10 de junho o esperado 
acordo entre o município e a Fun-
dação Gorceix foi firmado para 
gestão do Parque Natural Munici-
pal das Andorinhas. O contrato via-
bilizará a utilização do parque em 
toda sua potencialidade, abrigando 
a comunidade do entorno, visitan-
tes, pesquisadores, ambientalistas, 
esportistas etc.

E a sexta-feira, dia 11, terminou 
com a assinatura de três valiosos 
documentos. Os dois primeiros 
reafirmam o Termo de Cooperação 
com as Associações de Catadores 

do Padre Faria e ACMAR.
O terceiro marca um expressi-

vo passo dado por Ouro Preto com 
a assinatura do Termo de Compro-
metimento de Encerramento do 
lixão, assumindo as responsabili-
dades necessárias para tanto. Dessa 
forma o município passa a integrar 
o Programa Lixão Zero, dentro da 
Agenda Nacional de Qualidade 
Ambiental Urbana e deve receber 
cerca de 17 milhões de reais para 
finalizar as atividades atuais do 
aterro e implantar uma Usina me-
canizada no local.

De acordo com o secretário de 
Meio Ambiente, Chiquinho de As-
sis “é muito importante destacar a 
união e a retomada de forma con-
ceitual de temas ambientais no nos-
so município. Fico muito feliz com 
a ampla participação dos servidores 
da Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, assim como dos diver-
sos setores do município. Foi uma 
soma de esforços para que a gente 
pudesse refletir de fato sobre o te-
ma da semana: “comemoração ou 
reflexão?”. É apenas o início de um 
grande processo transformador e 
de sensibilização que vamos buscar 
fazer ao longo desses anos da atual 
gestão”, enfatizou o secretário.

A semana contou ainda com 
plantio de árvores na sede e distri-
tos, mutirão de limpeza e plantio 
de mudas às margens do Córrego 

da Água Suja, em Antônio Pereira, 
com direito a oficina de regrador de 
água para crianças, além do lança-
mento das campanhas educativas 
promovidas pela secretaria. A se-
mana fechou com o lindo Projeto 
Miradas do Afeto, na pintura parti-
cipativa dos muros das escolas mu-
nicipais dos distritos de São Barto-
lomeu e Santo Antônio do Leite.

Por fim também foi lançado o 
1º Concurso de Fotografias “Meio 
Ambiente em Foco”, destinado aos 
alunos do município.

Ane Souz


